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Близнецы 
покоряют ковёр
  17-летние Алиса и Зла-
та Павловы завоевали 
по большому количеству 
наград в самбо.

Где выдают 
мячи и ракетки
  На юго-западе рабо-
тают четыре пункта 
проката спортивного 
инвентаря.

«Меридиан» 
раскрыл объятия
  Жители ЮЗАО станце-
вали аргентинское 
танго. Пока, правда, 
на мастер-классе.
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Сергей Собянин: 
«Поздравляю ребят и их родителей с началом больших школьных 

каникул. В этом году мы подготовили для вас большую программу»

№ 18 (492) 5 – 11 июня 2023

Газета 
Юго-Западного 
административного 
округа Москвы

gazetauzao

раскрыл объятия
  Жители ЮЗАО станце-
вали аргентинское 
танго. Пока, правда, 

15
ФОТО PNGWING.COMФОТО PNGWING.COM

Любимый физик девятиклассника Михаила Гарковенко из школы № 2007, призёра Всеросса 
по астрономии, математике, физике и экономике, – Альберт Эйнштейн.

 Победители 
 в учёбе и в жизни 
 У Михаила Гарковенко 
 из района Южное 
 Бутово – 4 диплома 
 Всероссийской
 олимпиады
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покоряют ковёр
  17-летние Алиса и Зла-
та Павловы завоевали 
по большому количеству 

Где выдают 
мячи и ракетки
  На юго-западе рабо-
тают четыре пункта 
проката спортивного 
инвентаря.

по астрономии, математике, физике и экономике, – Альберт Эйнштейн.
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2 № 18 (492) 5 – 11 июня 2023в городе большом за калужской заставой

 Новое семиэтажное здание 
площадью около 25 тыс. кв. м 
возвели по индивидуаль
ному проекту. В ходе работ 
строители применяли энер
гоэффективные материалы 
и современные технологии. 
Стационар рассчитан на 240 
коек и оборудован по пос
леднему слову техники.

ОДНА ИЗ ЛУЧШИХ КЛИНИК 
СТРАНЫ
с открытием нового корпуса 
масштабный проект по созда-
нию новой больницы в комму-
нарке выходит на финишную 
прямую. здесь осталось достро-
ить лишь один крупный объ-
ект – корпус лучевой терапии. 
«Несколько лет назад на этой 
территории был пустырь. 
И сложно было себе предста-
вить, что здесь вырастет один 
из самых лучших медицинских 
комплексов нашей страны. Мы 
подходим к завершению его 
строительства. Рядом закан-
чивается возведение лучевого 
центра. сегодня мы открываем 
одну из лучших детских клиник 
нашего города, я думаю, что 
и нашей страны», – заявил сер-

гей собянин на открытии нового 
корпуса больницы.
Чтобы потоки больных не 
пересекались, в новом корпусе 
организовали разные входы. 
Например, для приёма экстрен-
ных пациентов оборудовали 
тёплый тамбур, рассчитанный 
на въезд двух машин скорой 
помощи, и шесть приёмно-
диагностических боксов. кроме 
того, в здании создана без-
барьерная среда. Для маломо-

бильных пациентов специали-
сты установили специальные 
поручни и лифт, а также разме-
стили навигационные стенды со 
шрифтом Брайля.
в новом детском стационаре 
будут работать свыше 220 
сотрудников, в том числе 70 
врачей. в рабочих кабинетах 
медперсонала установили 
компьютеры, подключён-
ные к Единой медицинской 
информационно-аналитической 
системе (ЕМИас).

СОВРЕМЕННОЕ 
ОБОРУДОВАНИЕ
Больница расположена недале-
ко от районов Ясенево, тёп-
лый стан, северное и Южное 
Бутово. жители нашего округа 
смогут пройти здесь обследова-
ния на новейшем медицинском 
оборудовании и получить по-
мощь высококвалифицирован-
ных врачей. Многопрофильный 

медицинский центр в ком-
мунарке рассчитан на приём 
100 тыс. пациентов в год.
«здесь есть все возможно-
сти – от самого современного 
диагностического оборудова-
ния до операционной. И здесь 
смогут обслуживаться не 
только жители Новой Москвы, 
но и других районов города, ко-
торые расположены рядом», – 
подчеркнул мэр столицы.
в новом стационаре открыты 
отделения диагностики, реани-
мации и интенсивной терапии, 
травматологии и ортопедии, 
детской хирургии, педиатрии, 
оториноларингологии, опе-
рационный блок и экспресс-
лаборатория. кроме того, здесь 
оборудовали специальные 
комнаты отдыха для взрослых 
(family room), яркие игровые 
для детей и отдельные помеще-
ния для общения с врачами.
также детский корпус оснас-

тили новейшим медицинским 
оборудованием, среди которого 
три стационарных рентгено-
диагностических комплекса, 
15 аппаратов узИ экспертного 
класса, многофункциональные 
эндоскопические стойки и ап-
паратура для функциональной 
диагностики. Благодаря совре-
менной медицинской технике 
специалисты смогут проводить 
необходимые процедуры прямо 
в здании стационара, перево-
зить пациентов в другие корпу-
са больницы не потребуется.
«такая комплектация оборудова-
ния мирового уровня – и рент-
геновская установка, и опера-
ционный микроскоп – позволит 
оказывать помощь детям при 
разных формах повреждений, 
в том числе самых тяжёлых», – 
отметил заместитель главного 
врача по медицинской части 
Дмитрий Выборнов.

александр андрущенко

Сергей Собянин открыл детский 
корпус больницы в Коммунарке

«Сегодня мы открываем одну из лучших детских клиник 
нашего города, я думаю, что и нашей страны», – заявил 
Сергей Собянин на открытии нового корпуса больницы.

Московский многопро-
фильный клинический центр 
«коммунарка» расположен на 
территории в 13,5 га, общая 
площадь зданий составляет 
около 187 тыс. кв. м. в ста-
ционаре развёрнуто около 
1,2 тыс. коек. с момента 
открытия в 2020 году здесь 

прошли лечение более 246 
тыс. пациентов. за период с 
января по май врачи больни-
цы выполнили более 16 тыс. 
операций. Новая клиника 
предназначена для оказания 
плановой и экстренной по-
мощи жителям тиНао, а также 
ближайших районов Юзао, 
Юао и зао.

 жители Юзао смогут 
 получить медпомощь в этом 
 современном медицинском 
 центре 

кстати

 До августа в Москве соби
рают книги для детей, жи
вущих в ДНР, ЛНР, Запорож
ской и Херсонской областях. 

столица присоединилась к до-
бровольческой акции «Дети – 
детям». литературу принимают 
в центральном офисе «Росдет-
центра» (ул. усачёва, д. 64), 
а также в ресурсных центрах 
«Мосволонтёра». 
Мы нашли москвичку, которая 
одной из первых принесла «лите-

ратурную» посылку в ресурсный 
центр в районе Южное Бутово. 
Это 20летняя студентка куль
турологического факультета 
Анна Кашкина. «Я искренне 
считаю, что бумажные книги – 
лучший подарок, сама всегда 
очень радуюсь, когда мне их 
дарят. Мама рассказала, что 
недалеко от нашего дома есть 
пункт, где собирают литературу 
для отправки в новые регионы. 
И я сразу отобрала из домаш-
ней библиотеки произведе-

ния, которые с удовольствием 
читала в детстве. среди них есть 
юмористические произведения 
Роальда Даля, Энн Файн и «люд-
виг Четырнадцатый и тутта 
карлссон» Яна Экхольма». 
кто-то берёт экземпляры из до-
машней библиотеки, другие 
покупают новые книги специ-
ально для отправки в новые 
регионы. кстати, по данным 
«Росдетцентра», прошлым 
летом собрали более 103 тыс. 
томов. 

Книги всем всегда нужны 

Анна Кашкина из района Южное 
Бутово с книгами, которые скоро 
обретут новых хозяев.

акция
фото из личного архива анны кашкиной

фото t.me/mos_sobyanin



хорошие новости: в округе№ 18 (492) 5 – 11 июня 2023
за калужской заставой 3

факты

 Встреча Сергея Собянина 
с победителями и призёрами 
Всероссийской олимпиады 
школьников прошла в кон-
цертном зале «Зарядье». Мэр 
поздравил ребят с победой 
и подчеркнул, что москов-
ские школьники завоевали 
больше половины дипломов 
победителей Всеросса.

ПОБЕДИТЕЛИ В УЧЁБЕ 
И В ЖИЗНИ
всего юные москвичи получили 
1391 диплом олимпиады, это 
абсолютный рекорд за всю 
историю крупнейших в стране 
интеллектуальных соревнова
ний среди школьников. «Честно 
говоря, у меня никаких сомне
ний нет: вы и в жизни будете 
победителями. Москва – город 
возможностей: лучшее обра
зование, лучшие вузы, лучшая 
экономика, лучшая городская 
среда, жизнь, которая бурлит, 
поэтому я уверен, что с вашими 
талантами и с московскими 
возможностями вы, конечно, 
найдёте себя в жизни», – обра
тился мэр Москвы к победите
лям и призёрам олимпиады.
По словам сергея собянина, 
показатели эффективности и ка
чества московского образова
ния в 6 раз превосходят средние 
по России. «И это труд огромного 
коллектива, серьёзные струк
турные, финансовые, учебные, 
методические, организационные 
преобразования. Из года в год 
мы движемся к цели и побежда
ем», – подчерк нул мэр.

ЮНЫЕ ДАРОВАНИЯ
кстати, некоторые школьники 
стали призёрами и победителя
ми сразу по четырём предме

там: астрономии, математике, 
физике и экономике. Двое 
из них учатся в нашем округе. 
Это девятиклассник Михаил 
Гарковенко из школы № 2007 
(Южное Бутово) и одиннадцати
классник Алексей Чернышев 
из ГБПоу «воробьёвы горы» 
(Гагаринский район).
Михаил Гарковенко рассказал 
нам, что в будущем планирует 
стать физиком. «Математика 

для меня сложновата, – скром
но говорит призёр всерос
сийской олимпиады по этому 
предмету. – а экономика 
и астрономия, напротив, чуть 
проще, чем хотелось бы». По
ступать девятиклассник будет 
в МФтИ. «Для победителей 
и призёров всероссийской 
олимпиады предусмотрено 
поступление в любой государст
венный вуз вне конкурса, 
поэтому стараюсь показывать 
хорошие результаты», – рас
сказал девятиклассник. когда 
Миша вернулся с олимпиады, 
родители накрыли праздничный 
стол и заказали суши, которое 
он очень любит. а мама юного 
физика испекла по случаю фир
менный клубничный торт.
Мама одиннадцатиклассника 
алексея Чернышева Елена 

константиновна старается 
поддерживать и мотивировать 
сына с первого класса. «Почти 
все школьные предметы он 
знает на отлично, единственная 
четвёрка по русскому язы
ку, – рассказала она. – когда 
лёше было 5 лет, я заметила, 
что он очень хорошо считает, 
математика в эти годы была 
у него на уровне 3–4го класса 
школы». в свободное время 
алексей любит играть в страте
гические игры на компьютере 
и путешествовать. Например, 
в этом году он с семьёй по
бывал в Нижнем Новгороде. 
«в школе, где учится лёша, за
мечательные педагоги. Без них 
он не добился бы таких успе
хов», – уверена Елена констан
тиновна.

александр андрущенко

в районе коньково на ул. обручева, вл. 30, возведут жилой комп
лекс. Две башни с зеркальным остеклением «вырастут» из общего 
основания. в них будет 1805 квартир, в том числе с открытыми 
террасами.

фотофакт

Ул
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Ул. Дмитрия Ульянова

Ломоносовский 

просп.

д. 6
8/10

д. 7
3/8

д. 6
2/1

д. 6
3/2

Ленинск
ий просп

.

Водителям на заметку
В ЮЗАО ограничили движение по части  
Ленинского проспекта. Некоторые измене-
ния произошли с 30 мая.

■  от д. 73/8 
до д. 63/2

в конце мая по одной из четырёх полос пере
крыли движение на участках: 

!   Скоростные 
ограничения – 
40 км/ч

Инфографика Анны ХАРИТОНОВОЙ

с 23 мая 
нельзя прое
хать по одной 
из двух полос 
дублёра ленин
ского просп.: 

!   Скоростные ограничения – 
20 км/ч

■  от д. 62/1 
до д. 68/10 

■  ленинский 
просп., от  
д. 62/1 до д. 68/10 
(в область)

■  ленинский просп., от 
д. 73/8 до д. 63/2 (в центр)

дорожные работы

«Мы с Эйнштейном чем-то похожи»

По решению сергея собяни
на члены сборной команды 
Москвы в заключительном 
этапе всеросса получат 
поощрительные выплаты: 
победители – 500 тыс. руб., 
призёры – 300 тыс. руб. 
и участники – 100 тыс. руб.

«Математика для меня сложновата», – признаётся  
призёр Всеросса по математике Михаил Гарковенко.

Победитель олимпиады по разным 
предметам Алексей Чернышев в 
свободное время любит путеше-
ствовать по России.

 В Обручевском районе 
расселяют два дома по 
программе реновации. 
Переезжать в новые кварти
ры уже начали 150 жильцов 
дома 58/32, корп. 1 и 2, 
на Профсоюзной ул. Это уже 
восьмое здание под снос по 
программе реновации в этом 
районе. жители переедут 
в новостройки по адресам: 
ул. Гарибальди, д. 18, и 
ул. обручева, д. 5 и д. 7.

 В Тёплом Стане продол-
жается реконструкция 
взросло-детской поликли-
ники. Медучреждение рас
положено по адресу: ул. акаде
мика Бакулева, д. 18. сейчас 
специалисты благоустраивают 
территорию: создают внутрен
ние проезды, укладывают 
плитку и асфальт, а также газо
ны. скоро установят лавочки, 
навесы для колясок, урны 
и фонари. Работы планируется 
завершить в III квартале этого 
года.

 В районе Коньково по-
строят жилой комплекс 
с детским садом. он будет 
состоять из двух корпусов 
с подземным паркингом. Но
востройку возведут на ул. об
ручева, вл. 30. На первом 
этаже одного из корпусов 
разместятся помещения обще
ственного назначения, а в дру
гом корпусе обустроят детсад 
на 175 мест. Ранее здесь 
сооружали информационно
вычислительный центр для 
Института прикладной матема
тики им. М. в. келдыша, но на 
этапе монтажа каркаса здания 
работы остановили. Недострой 
снесли, и в апреле текущего 
года другая компания получи
ла разрешение на строитель
ство жилого комплекса.

Два школьника из Юзао завоевали медали по четырём предметам

кстати
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 В столице продолжается 
набор на службу по контрак-
ту в зоне СВО. Корреспон-
денты «ЗКЗ» посетили Пункт 
отбора и пообщались с за-
щитниками Родины.

СТУДЕНТЫ ПОМОГАЮТ
– Меня друзья пригласили 
помочь, рассказали, что в 
Пункт отбора нужны волонтё-
ры. Я здесь уже два месяца, 
в основном мы все студенты. 
сейчас сессия, занятий нет, по-
этому есть возможность быть 
полезным людям, – рассказал 
волонтёр Максим Целищев.
волонтёры отвечают на все 
вопросы потенциальных 
контракт ников – где какой 
кабинет, как заполнить анкету, 
когда и с чем прийти на от-
правку. Если видят, что человек 
слишком разволновался, могут 
направить в кабинет психоло-
га. Дежурят бесплатно и добро-
вольно, кто сколько хочет.
Мы застали только мужчин, 
но Максим рассказал, что сре-
ди желающих пройти контракт-
ную службу есть и девушки, 
но почти все с медицинским 

образованием, хотят дежурить 
в госпиталях.

СЛУЖИТЬ ПО КОНТРАКТУ 
ХОТЯТ МНОГИЕ
Василий Морозов приехал 
в Москву из деревни в красно-
ярском крае. службы не боит-
ся – берёт пример с брата.
– Я работаю в сельском хозяй-
стве – засеиваю поля и уха-
живаю за животными, а вот 
служить бы хотел в разведке! 
Мой младший брат сейчас в зо-
не сво, я всё обдумал и тоже 
решил, родители и остальные 
родственники меня поддержи-
вают. здесь всё очень удобно 
организовано, большое спаси-
бо волонтёрам, – восхищается 
мужчина.
среди заполняющих анкету 
особо выделялся статный 
мужчина в деловом костюме. 
он рассказал, что живёт в Юж-
нопортовом районе Москвы 
и очень хочет, чтобы им гордил-
ся сын.
– Меня зовут Григорий Ба-
гренцев, мне 40 лет, я рабо-
таю коммерческим директором 
в одной известной компании. 

сейчас чувствую, что должен 
отдать долг Родине и показать 
достойный пример сыну, чтобы 
он мной гордился. он у меня 
спортсмен, хоккеем занимает-
ся. И я хочу ему показать, что 
в жизни есть настоящие цен-
ности, кроме моды и денег, – 
считает москвич.
Другой кандидат, Алексей На-
бережный, прилетел в Москву 
из села в ставропольском крае. 
Молодому человеку 30 лет, 
работает в торговле, и у него 
тоже есть сын. в столицу в Пункт 
отбора на контрактную службу 
провожали всей семьёй и поже-
лали возвращаться с победой.
И Григорий, и алексей не вы-
брали для себя желаемое на-
правление, и оба заявили, что 
готовы освоить любую военную 
специальность.

ПОСЛЕДНИЕ ПРИГОТОВЛЕ-
НИЯ ПЕРЕД ОТПРАВКОЙ
один из добровольцев группы 
«Барс-16» и житель Печат-
ников, Александр Волков, 
ждёт отправки и за перекуром 
обсуждает предстоящую службу 
с товарищами, все настроены 
оптимистично. Его провожает 
жена Ирина.
– Мы с мужем оба работаем 
в метрополитене. он служил 
в прошлом году по повестке, 
сейчас по контракту решил 
пойти, – объяснила Ирина.
– в рюкзак сложил всё, что 
можно. Нам выдают форму 
и питание, ну и дополнительные 
медикаменты. Я взял на всякий 
случай антибиотики, перевя-
зочные средства, обезболи-
вающие уколы. также котелок 
вот привязал. Ещё в рюкзаке 
иголки, нитки и другие личные 
вещи – нижнее бельё, – до-
бавил александр и отправился 
к автомату с напитками за го-
рячим чаем. отправки вместе 
с ними ждёт и Магомед Маго-
медов. Мужчина религиозен 
и считает службу по контракту 
долгом не только перед Роди-
ной, но и перед Богом.

лариса петрова

коНтРактНИкаМ Из Москвы  
 ПолаГаЮтсЯ:

195 тыс. руб. – единовременная выплата 
при подписании контракта не менее чем на 1 год

Выплаты 
до отправки  
в зону СВО:

  40–50 тыс. руб. – 
денежное  
довольствие;

  50 тыс. руб. –
выплата по указу 
мэра Москвы.

Итого:

90–100 тыс. руб. 
за полный 
календарный 
месяц.

Выплаты 
в зоне СВО:

  40–50 тыс. руб. – 
денежное довольствие;

  120–240 тыс. руб. – 
допвыплаты за участие 
в СВО;

  50 тыс. руб. – выплата 
по указу мэра Москвы.

Итого:
210–340 тыс. руб. 
за полный  
календарный месяц 
в зоне СВО.

льГоты

50 тыс. руб. – единовременная материальная 
помощь семьям участников СВО

Детям
  ежемесячное пособие 

на каждого ребёнка — 
18 770 руб.; 
     зачисление в детсад 
(с 1,5 лет) и школу вне 
очереди и без регистрации 
по месту жительства;
    бесплатное посещение 
городских детсадов;

  двухразовое питание, 
про длёнка, кружки и сек-
ции для школьников – всё 
бесплатно;

  предоставление бес-
платного обеда студентам 
городских колледжей. 

Пожилым  
родственникам 65+
     помощь  
соцработника  
на дому 3 раза  
в неделю;
     проживание в 
геронтологическом 
центре по показани-
ям здоровья.

Супругам
     организация 
профессионального 
обучения; 
     содействие  
в поиске работы.

t.me/MskContract_bot

117адрес Пункта отбора желающих 
служить по контракту: 

Он работает по будням  
с 9.00 до 20.00, без перерыва,  
в субботу с 9.00 до 18.00,  
а в воскресенье с 9.00 до 16.00

ул. Яблочкова, д. 5, стр. 1

На приём в Пункт отбора можно 
записаться онлайн. 
Для этого на mos.ru нужно выбрать 
удобные дату и время. там же указан 
список необходимых документов.

как ПостуПИть На воЕННуЮ служБу  По коНтРакту

Чтобы сын гордился
в Пункт на ул. Яблочкова приходят те, кто хочет быть примером для своих детей

 
Рядом с местом отправки защитников в зону сво есть боль-
шое помещение, где каждый военнослужащий может заказать 
с 11 утра бесплатный кофе, чай, блины, выпечку, а с 12 часов 
дня – комплексный обед.
а неподалёку на улице работает полевая кухня. Поесть греч-
невой каши (её запах «слышно» издалека) можно в уютных 
беседках, где есть скамейки и удобные столы.

справка

Волонтёры помогают 
заполнить анкету.

Григорий Багренцев 
готов освоить любую  
военную специальность.

ф
о

то
 к

и
ри

л
л

а 
и

с
к

о
л

ь
д

с
к

о
го

ф
о

то
 к

и
ри

л
л

а 
и

с
к

о
л

ь
д

с
к

о
го



АКТУАЛЬНО№ 18 (492) 5 – 11 июня 2023
ЗА КАЛУЖСКОЙ ЗАСТАВОЙ 5

 В Юго-Западном округе 
продолжают работу стойки 
информирования о службе 
по контракту. Волонтёры 
дежурят по будням с 16.00 
до 19.00, в выходные – 
с 16.00 до 20.00 у разных 
станций метро. Например, 
у «Коньково» (выход № 3 
и № 4) и у «Нахимовского 
прос пекта» (выход № 5).

«ЛЮДИ В ВОЗРАСТЕ ХОТЯТ 
В ЗОНУ СВО»
Подходим к станции метро 
«Коньково». Моросит дождь, 
поэтому волонтёр, 22-летняя 
студентка Пелагея Маркова, 
перемещает стойку с информа-
ционными буклетами в местный 
торговый центр. Говорит, что её 
долг как гражданина РФ делать 
всё во благо Родины. Вот и ста-
ла волонтёром. 
– Чаще всего спрашивают, 
до какого возраста принимают 
на службу, можно ли обра-
щаться с вопросами по номеру 
телефона, указанному на лис-
товке, или надо сразу ехать 
на ул. Яблочкова. Почти всег-
да встречаюсь с позитивной 
реакцией граждан, некоторым 
волонтёрам даже приносят 
шоколадки, – рассказывает 
Пелагея Маркова. 
Как отметила девушка, нередко 
к ней подходят и иностранные 

граждане, интересуются, могут 
ли они пройти службу по кон-
тракту. 
– А ещё постоянно обращаются 
люди в возрасте и высказыва-
ют желание пойти в зону СВО, 
чтобы защищать Родину, – от-
мечает Пелагея Маркова. 

«СЫН ХОЧЕТ ПОЙТИ НА СЛУЖ-
БУ ПО КОНТРАКТУ»
У «Нахимовского проспекта» 
дежурит волонтёр Никита 
Бракунов. Мы попадаем на 
его самую первую смену.
– Всё чаще спрашивают 
про минимальный возраст, 

с которого можно пойти слу-
жить. Интересуются не только 
зарплатой, но и льготами. 
Также узнают, где проходит 
подготовка солдат, – расска-
зывает Никита Бракунов. 
По его словам, приходят и люди 
с заболеваниями различного 
характера. Но они интересу-
ются, можно ли им выполнять 
в зоне СВО хоть какую-то 
работу.   
Только за один час к во-
лонтёру подошло боль-
ше 10 человек. Одна 
из них – жительница 
района Зюзино Зарема 
Ухажева, в своё время 
переехала в Москву 
вместе с тремя 
детьми. Она 
из Чеченской 
Республики, все 
в семье военные. 
Вот и младший 
сын Давид хочет 
пойти служить 
по контракту. 
– Он  окончил Су-
воровское учили-
ще, позже посту-
пил в Университет 
МВД в Краснода-
ре, но его отчис-
лили из-за драки. 
Может ли он 
пойти служить 
по контракту (ему 

в июне исполнится 20 лет), ес-
ли с ним случилась такая исто-
рия? Сейчас он студент одного 
из московских университетов. 
Волонтёр посоветовал эту 
информацию уточнить по теле-
фону 117, – рассказывает 
Зарема Ухажева.
Также желание пойти в зону 
СВО появилось у Евгения Кок-
тебельского. 
– Мне за 50 лет. И в жизни 

сейчас всё изменилось. 
Вот и появляются мысли, 
а не поехать ли помогать 
Донбассу? В своё вре-
мя я служил в милиции, 
поэтому навык обращения 

с оружием есть, – при-
знаётся Евгений 

Коктебельский.
АЛЕКСЕЙ 

ДУБРОВИН

 Российские звёзды продол-
жают приходить в Пункт от-
бора на контрактную службу, 
чтобы поддержать бойцов 
перед отправкой в зону СВО. 

Владимир Соловьёв, теле-
ведущий: 
– Главное – это, конечно, лю-
ди. Это гордость нашей стра-
ны. Они заслуживают самых 

тёплых слов и максимальной 
поддержки. В пункте всё на-
лажено: светло, просторно, 
комфортно, хорошее питание 
и искреннее уважение к тем, 
кто делает свой выбор.

Кирилл Щитов, председа-
тель Комиссии Мосгордумы 
по безопасности, спорту и 
молодёжной политике: 

– Моральная поддержка очень 
нужна нашим бойцам. Я не-
давно девятый раз вернулся 
из зоны СВО, регулярно отвожу 
гуманитарную помощь нашим 
подразделениям непосред-
ственно на линии боевого со-
прикосновения. И каждый раз, 
отправляясь в гуманитарную 
миссию в Донбасс, общаюсь 
с ребятами. Конечно, приезд 

любых людей, необязательно 
даже узнаваемых, всегда для 
них эмоциональная подпитка, 
поддержка. У бойцов ощуще-
ние, что вся страна с ними, 
каждый помогает на своём 
этапе, рубеже, участке. Кто-
то морально поддерживает, 
кто-то участвует в гуманитар-
ных сборах, кто-то доставляет 
гуманитарную помощь.

Александр Семенников, де-
путат Мосгордумы:
– Люди приняли для себя един-
ственно верное решение – они 
едут в зону СВО, там, где мы 
отстаиваем интересы русского 
мира против коллективного 
Запада. А их семьи получают 
поддержку от города. И ребята 
на линии фронта знают, что 
государство им помогает.  

«Мой долг – делать всё во благо Родины»
Истории волонтёров, информирующих о контрактной службе 

Ребятам нужна моральная поддержка
СВОИХ НЕ БРОСАЕМ

Владимир Соловьёв – о тех, кто отправляется 
в зону СВО: «Это гордость нашей страны».

Кирилл Щитов: «У бойцов ощущение, 
что вся страна с ними».

Никита Бракунов – на первой 
волонтёрской смене. 

«СЫН ХОЧЕТ ПОЙТИ НА СЛУЖ-
БУ ПО КОНТРАКТУ»
У «Нахимовского проспекта» 
дежурит волонтёр Никита 

Мы попадаем на 
его самую первую смену.
– Всё чаще спрашивают 
про минимальный возраст, 

характера. Но они интересу-
ются, можно ли им выполнять 
в зоне СВО хоть какую-то 
работу.   
Только за один час к во-
лонтёру подошло боль-
ше 10 человек. Одна 
из них – жительница 
района Зюзино Зарема 
Ухажева, в своё время 
переехала в Москву 
вместе с тремя 
детьми. Она 
из Чеченской 
Республики, все 
в семье военные. 
Вот и младший 
сын Давид хочет 
пойти служить 
по контракту. по контракту. 
– Он  окончил Су-– Он  окончил Су-
воровское учили-воровское учили-
ще, позже посту-ще, позже посту-
пил в Университет пил в Университет 
МВД в Краснода-МВД в Краснода-
ре, но его отчис-
лили из-за драки. 
Может ли он 
пойти служить 
по контракту (ему 

Также желание пойти в зону 
СВО появилось у Евгения Кок-
тебельского. 
– Мне за 50 лет. И в жизни – Мне за 50 лет. И в жизни 

сейчас всё изменилось. сейчас всё изменилось. 
Вот и появляются мысли, Вот и появляются мысли, 
а не поехать ли помогать а не поехать ли помогать 
Донбассу? В своё вре-Донбассу? В своё вре-
мя я служил в милиции, 
поэтому навык обращения 

с оружием есть, – при-
знаётся Евгений 

Коктебельский.
АЛЕКСЕЙ 

ДУБРОВИН

Пелагея Маркова дежурит 
рядом со станцией метро 
«Коньково».

Александр Семенников: «Люди 
приняли верное решение».
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 Этим летом в Москве от-
кроются мобильные пункты 
вакцинации. Часть из них 
для удобства жителей будет 
расположена на площадках 
для выгула собак. 

– Московские ветеринары 
уделяют много внимания про-
филактике опасных болезней, 
в том числе общих для живот-
ных и человека. каждый год 
в городе проходит масштаб-
ная кампания по вакцинации 
питомцев. с начала этого года 
в столице привили больше 
200 тыс. животных. узнать 
прививочный пункт легко – 
это синяя фирменная палатка 
Государственной ветеринар-
ной службы, – рассказал мэр 
Москвы Сергей Собянин.
Бешенство – острое инфекци-
онное заболевание нервной 

системы, которое в 100% слу-
чаев заканчивается летально. 
вирус передаётся от боль-
ных животных, опасен и для 
людей. Единственная мера 
профилактики заболевания – 
вакцинация.
к теплокровным животным 
(а прививать надо именно их) 
относятся все млекопитающие 
(собаки, кошки, попугаи, кро-
лики), а также птицы. особенно 
высок риск заражения у тех, 
кто выходит на улицу. 
в Битцевском парке мы за-
стали кинолога и жительницу 
района Ясенево Светлану. 
она играла со своим лабрадо-
ром Персеем. Дома женщину 
ждут ещё две собаки и один 
кот.  
– Прививки нужно делать 
обязательно! за три недели я 
всегда даю животным специ-

альное лекарство, веду к ве-
теринару и псов, и кота, чтобы 
привить их от бешенства. куда 
вожу? Мобильные пункты – 
это очень удобно. когда их не 
было, приходилось к частным 
ветеринарам обращаться, – 
вспоминает светлана. – также 
бесплатно прививают в Бутов-
ской ветлечебнице на скобе-
левской, д. 46, ежедневно, с 
8.00 до 22.00.

На прививку! 
8 мобильных пунктов вакцинации будет в Юзао

здравоохранение

График работы мобиль-
ных пунктов вакцинации 
животных в ЮЗАО
 14, 21 и 28 июня на  

Грина, д. 15, и на адмирала 
лазарева, д. 45, корп. 1. 
с 8.00 до 12.00
 15, 22 и 29 июня на ста-

рокачаловской, д. 3, корп. 1, 
и на академика семёнова, 
д. 15Б, с 8.00 до 12.00
 14 июня на Профсоюз-

ной, д. 140, корп. 1, с 10.00 
до 13.00
 19 июня на обручева, 

д. 55а, с 10.00 до 16.00
 21 июня на ленинском 

просп., д. 43, подъезд № 1, 
с 10.00 до 13.00
 27 июня на вильнюс-

ской, д. 7, корп. 2, с 15.00 
до 18.00
 28 июня на тёплом ста-

не, д. 9, корп. 4, с 10.00 
до 15.00
 29 июня на строите-

лей, д. 11, корп. 2, с 10.00 
до 16.00

Москвичи ответственно относятся не только к своему здоровью, но и к здоровью своих питомцев. 

В мобильных пунктах можно также проконсультироваться с ветеринаром.

Фотовыставку «Спасая жизни, мы дарим будущему шанс» 
можно бесплатно посетить в Итальянском саду Воронцов-
ского парка. Она приурочена к 65-летию ГКБ им. Виногра-
дова.

фотофакт

Электронные сигареты – 
не замена табака
 Жители Москвы всё 

меньше курят сигареты, 
но зато существует тен-
денция повышения спроса 
на электронные средства 
доставки никотина.

Этой и другим подобным 
проблемам посвятили 
пресс-конференцию в Ин-
формационном центре 
правительства Москвы, про-
шедшую 31 мая – во все-
мирный день без табака.

«существует 
миф, что элект-
ронные средства 
помогают спра-
виться с табач-

ной зависимостью, – заявил 
заведующий Центром 
профилактики и лечения 
табачной 
и нехимиче-
ской зави-
симостей 
Олег Куту-
шев. – Надо 
понимать, 
что никакого 
безопасного 
потребления 
табака или 
иной никотиносодержащей 
продукции не существует. 
в этих девайсах основой 
всего является никотин».
Множество антитабачных 
мероприятий привели 
к тому, что мировая обще-
ственность стала негативно 
оценивать курение сига-
рет. Но на смену сигаретам 
пришли электронные сред-
ства доставки никотина. 
сейчас очень популярны 
каль яны, которые также 

оказывают серьёзное влия-
ние на здоровье.
«угроз не меньше, а даже 
больше, – отметил спе-
циалист. – как правило, при 
курении кальяна процедура 
вдыхания этого пара проис-
ходит в течение 40–60 ми-
нут. При этом концентрация 
никотина достаточно высо-
кая. всё это сопровожда-
ется большим количеством 
угарного газа. Бывали даже 
случаи, когда люди теряли 
сознание, получая очень 
сильный токсический удар».
олег кутушев заявил, что 
в Москве организовано 
бесплатное оказание меди-
цинской помощи в Цент ре 
профилактики и лечения 
табачной и нехимической 

зависимостей, 
структурном 
подразделе-
нии МНПЦ 
наркологии 
ДзМ. там 
помогают 
пациентам 
с различными 
степенями 
никотиновой 

зависимости. Им оказыва-
ется не только медицинская, 
но и психотерапевтическая 
помощь.
«в столице такая помощь 
на очень высоком уровне. 
у нас открыта «горячая 
линия»: 8 (800) 200-02-00. 
а также постоянно с пациен-
тами работают высококва-
лифицированные психиатры 
и наркологи», – отметил 
олег кутушев.

александр феоктистов

В Москве организо-
вано бесплатное ока-
зание медицинской 
помощи в Центре про-
филактики и лечения 
табачной и нехимичес-
кой зависимостей.
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 Первый заместитель главы 
управы Гагаринского райо-
на Иван Зубынин провёл 
очередное обследование 
стадиона «Пионер», который 
сейчас реконструируют на 
ул. Фотиевой. Мы присоеди-
нились к Ивану Леонидовичу 
во время инспекции и по-
просили рассказать, каким 
будет новый спортивный 
кластер.

ТРЕНАЖЁРЫ И КАУЧУКОВОЕ 
ПОКРЫТИЕ
сейчас реконструкция стадио
на в самом разгаре – рабочие 
трудятся на будущем футболь
ном поле, а строительные 
машины то и дело подвозят 
необходимые материалы. Иван 
леонидович ходит между только 
что установленными тренажё
рами и сверяет документацию. 
«Посмотрите, мы уже поста
вили 15 уличных тренажёров 
Barbell, – показывает Иван 
зубынин. – они рассчитаны 
на все группы мышц. в ближай
шее время планируем завер
шить зону силовых тренажё
ров, уложив здесь каучуковое 
покрытие. Главная проблема 
многих спортивных объектов в 
том, что дорогостоящие трена
жёры могут испортить вандалы: 
воруют гири, режут боксёрские 

груши, портят сидушки. однако 
на стадионе установят видеона
блюдение и организуют кругло
суточную охрану».
По словам Ивана зубынина, 
в этом году благоустройство 
в Гагаринском районе выходит 
на новый уровень. «Порядка 
четверти территории района 
будет благоустроено», – отмеча
ет чиновник.

ПОЛЕ И «РУССКИЙ НИНДЗЯ»
жемчужиной спортивного 
кластера на стадионе «Пионер», 
конечно, станет футбольное 
поле. «здесь заканчиваются 
работы по установке дренажной 
системы. она нужна для того, 
чтобы вода во время дождей не 

скапливалась на поле. также 
обновим трибуны, уложим по
крытие из искусственной травы 
и установим новое освеще
ние», – говорит Иван зубынин. 
вокруг поля обустроят беговую 
дорожку с каучуковым покры
тием и специальной размет
кой. кроме того, на том месте, 
где раньше была площадка 
для игры в городки, которая не 
пользовалась популярностью 
у местных жителей, появится 
полоса препятствий «Русский 
ниндзя». спортивные снаряды 
этого комплекса направлены на 
развитие координации, лов
кости, силы рук и укрепление 
мышц плечевого пояса.

УРОКИ ФИЗКУЛЬТУРЫ
стадион «Пионер» находится 
в окружении лицея № 2, школы 
№ 1265 и спорткомплекса 

«воробьёвы горы». «в следую
щем учебном году здесь начнут 
проводить уроки физкультуры. 
До 14.00 будут заниматься 
школьники, а после – жите
ли района, – уточняет Иван 
зубынин. – Реконструкцию мы 
планируем 
завершить 
до 25 авгу
ста».
Неподалёку 
от стадиона 
мы встретили 
местную жи
тельницу Та-
тьяну Ивано-
ву. «в нашем 
городе нужно 
строить и при
водить в по
рядок спорт
объекты – 
беговые 

дорожки, стадионы, 
площадки с трена
жёрами. люди всем 
этим активно 
пользуются», – рас

сказала она.
александр андрущенко

Первый спортивный кластер в Гагаринском районе
На стадионе «Пионер» появятся полоса препятствий и уличные тренажёры

На данный момент в Юзао 
действует более 30 спортив
ных кластеров. в 2022 году 
современные спортивные 
зоны появились в районах 
коньково, Ясенево, обру
чевский и северное Бутово. 
Напомним, что на обще
городском смотре «лучший 
спортивный двор» первое 
место занял спорткластер 
на ул. Ратной в районе се
верное Бутово. 

кстати Иван Зубынин осмотрел 15 уличных тренажёров, 
которые уже установлены в спорткластере.

Футбольное поле застелят искусственной травой, а вокруг 
него обустроят беговую дорожку с каучуковым покрытием.

 30 мая Москву и Подмосковье ата-
ковали беспилотники. Как сообщило 
Министерство обороны, российские 
военные смогли отразить атаку 
БПЛА, которая «была предпринята 
киевским режимом». 

всего было сбито 8 беспилотников. 
«3 из них подавлены средствами 
радиоэлектронной борьбы, потеряли 
управление и отклонились от намечен
ных целей. Ещё 5 БПла сбиты зенит

ным ракетнопушечным комплексом 
«Панцирьс» в Подмосковье», – сообщи
ли в министерстве. 
жителей домов, пострадавших от 
попадания БПла, временно эвакуиро
вали, быстро провели восстановитель
ные работы. об этом сообщил сергей 
собянин. «Провели все ремонтные 
работы в домах, жители которых были 
эвакуированы. в первую очередь 
восстановили остекление, чтобы люди 
максимально быстро вернулись в свои 

квартиры», – отметил мэр. там, где это 
потребовалось, специалисты привели 
в порядок инженерные коммуникации, 
заменили повреждённые элементы в 
квартирах и подъездах. конструкции 
домов дополнительно обследовали, 
чтобы выявить скрытые нарушения. 
сейчас все недочёты устранены, ре
сурсоснабжение происходит в штат
ном режиме. все жители вернулись к 
привычной жизни. «Благодарю сотруд
ников городских служб за оператив

ную, слаженную работу», – заключил 
сергей собянин. 
Прокуратура Москвы предупреждает 
об ответственности за распростране
ние фейков. Представители ведомства 
напомнили, что за публичное распро
странение ложной информации, в том 
числе об обстоятельствах, которые 
представляют угрозу жизни и безопас
ности россиян, предусмотрена адми
нистративная и уголовная ответствен
ность.

Последствия атаки ликвидированы
официально

На стадионе будут проходить футбольные матчи между 
профессиональными и любительскими командами.
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 По легенде, во время пред-
ставления замкнуло освети-
тельные приборы, установ-
ленные в зрительном зале, 
и помещение загорелось. 
Пожар распространился 
по электрическим прово-
дам, а на манеже осталось 
несколько человек, которые 
не смогли самостоятельно 
выйти и получили отравле-
ние дымом.

ГЛАВНОЕ – ЭТО ЖИЗНИ  
ЛЮДЕЙ
Оперативный дежур-

ный местного 
пожарно-
спасательного 
гарнизона ЮЗАО 
Александр Гар-

тенко рассказал, что к месту 
условного возгорания при-
были пять пожарных расчётов. 
Пожар имитировали при помо-
щи сценического дыма, кото-
рый используют на концертах 
и представлениях, он абсо-
лютно безопасен 
для людей. Роль 
пострадавших 
согласились 
сыграть сами со-
трудники цирка. 
в итоге весь 
манеж оказался 
в дыму, и по-
жарным предстояло принять 
правильные решения для спа-
сения людей.
«После прибытия на место воз-
горания мы наладили взаимо-

действие с администрацией 
цирка, – говорит александр 
Гартенко. – узнали, проведена 
ли эвакуация людей, сколь-
ко человек могло остаться 
внутри, где находится ближний 
к месту пожара вход в здание, 

отключено ли 
электроснабже-
ние. На основа-
нии полученной 
информации 
быстро опреде-
лили порядок 
действий».
Нет ничего 

важнее человеческих жизней, 
поэтому главной задачей по-
жарных было организовать по-
иск и спасение пострадавших, 
именно на это первоначально 

были брошены все силы. огне-
борцы вошли в здание цирка 
и эвакуировали людей.

СПЕЦИАЛЬНАЯ ЭКИПИРОВКА
На учениях было отработано 
применение самоспасателя «Фе-
нист». Это защитный капюшон, 
который надевают на голову по-
страдавшего. «он подсоединён 
к баллону со сжатым воздухом 
и позволяет спокойно дышать 
в течение 15–20 минут. Этого 
времени достаточно, чтобы вы-
вести или вынести на носилках 
человека из зоны задымле-
ния», – рассказал пожарный.
По словам александра Гартен-
ко, ещё один важный аспект, 
который отрабатывали на 
учениях, это спасение самих 
огнеборцев, оказавшихся 
в опасной ситуации. Например, 
спасатели могут потеряться 
в дыму или упасть в провал 
горящей конструкции. следует 
отметить, что все, кто работает 
в задымлённой зоне, носят на 
себе датчики неподвижного 
состояния. «Если человек не-
которое время остаётся без 
движения, датчик начинает из-
давать громкий звук и мигать. 
Это помогает в дыму найти 
пожарного, которому требуется 
помощь», – объяснил алек-
сандр Гартенко.
в задымлённое помещение ог-
неборцы входят по 3–4 челове-
ка. «среди прочего снаряжения 
мы экипированы специальным 
поясом, к которому при необхо-
димости можно присоединить 
трос, чтобы спуститься с вы-
соты, например, из окна или 
балкона», – говорит спасатель.
Московские пожарные сегодня 
имеют отличное техничес кое 
оснащение. Например, в столич-

ном гарнизоне есть автомобили 
с установкой гидро абразивной 
резки «кобра», которая также 
использовалась на учениях. «с 
помощью так называемого «ко-
пья» в бетонной или железной 
стене струёй воды можно про-
бить небольшое отверстие, – 
рассказывает александр. – Ес-
ли горит помещение, в которое 
нельзя попасть, мы делаем 
такой прокол и через него по-
даём воду внутрь».

александр андрущенко

Зачем нужны «Кобра» и «Фенист»?
во время учений пожарные эвакуировали «зрителей» с манежа Большого  
Московского цирка на проспекте вернадского

Сыграть роль пострадавших при пожаре 
согласились сотрудники цирка.

Специальный капюшон «Фенист» позволяет свободно 
дышать 15–20 минут. Этого достаточно, чтобы выве-
сти человека из задымлённого помещения.

Спасатели выезжают через 
минуту после вызова. На 
учебном полигоне в Апа-
ринках они показали, как 
работают на сложных ДТП.

«По легенде, на 
четвёртом этаже 
многоуровневой 
стоянки водитель 
автомобиля не 

справился с управлением, 
в результате чего машина 
повисла между этажами, за-
цепившись задним мостом за 
остатки отбойника, а водитель 
без сознания оказался за-
жатым торпедой, – объясняет 
инсценировку замначальни-
ка аварийно-спасательного 
отряда № 8 ГКУ «Пожарно-
спасательный центр» Юрий 

Иванов. – кроме того, из-за 
ДтП заблокировало в другой 
машине родителей, чей ребё-
нок не успел сесть в машину, 
запаниковал, убежал за помо-
щью через лесопарк и заблу-
дился. ситуация многозадач-
ная, но Москва такой город, 
что у нас нужно быть готовыми 
к любому развитию событий. 
Поэтому тренируем совмест-
ную работу расчётов быстрого 
реагирования на мотоциклах 
(в прошлом году они соверши-
ли 2,5 тыс. выездов), расчёта 
аварийно-спасательного от-
ряда и кинологов». 
Пока спасатели-альпинисты 
спускались к висящей между 
этажами машине и доставали 
водителя, их коллеги на мото-
циклах вскрывали заблокиро-

ванное тс. Пара минут – и всё 
готово. Демонстрация кино-
логических будней оказалась 
не менее захватывающей. 
Я вызвалась изображать 
ребёнка, который потерялся 
в лесополосе. Через пять 
минут появился он – мохна-
тый спаситель трой (порода – 
муди, трудовой стаж – 5 лет). 
Пёс методично отрабатывал 
один «квадрат» леса за другим, 
а когда увидел меня, залаял 
так громко, что поисковому от-
ряду сразу стало понятно, где 
«потеряшка».
«собаки незаменимы, когда 
обессилевшие люди не могут 
откликнуться, – признаётся 
спасатель 1-го класса Дми-
трий Ященко. – Мы находили 
таких и на 9-й день поисков».

учения
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важно

Пожар имитировали 
при помощи сцениче-
ского дыма, который 
используют на кон-
цертах, он абсолютно 
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От пожара до «потеряшек»
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ф
о

то
 и

з 
ар

хи
в

а 
б

м
ц

 н
а 

п
р

о
с

п
ек

те
 в

ер
н

а
д

с
к

о
го



ХОРОШИЕ  НОВОСТИ:  В  ОКРУГЕ№ 18 (492) 5 – 11 июня 2023
ЗА КАЛУЖСКОЙ ЗАСТАВОЙ 9

ФАКТЫ

 Выпускники школы № 2103 
из района Ясенево, 17-лет-
ние близнецы Алиса и Злата 
Павловы, с 1-го класса за-
нимаются самбо.

Каждая из них завоевала уже 
по большому количеству наград 
в этом виде спорта. А Алиса 
даже стала победителем юно-
шеского первенства Европы, 
который недавно завершился 
в Израиле. Мы поговорили с де-
вушками, их мамой и тренером 
в одном из отделений школы 
«Самбо-70» на Вильнюсской, 
д. 6, корп. 2, где и проходят их 
тренировки.

9 ТРЕНИРОВОК В НЕДЕЛЮ
По словам девушек, в самбо их 
отдала мама – Мария Павлова.
– А профессионально решили 
заняться самбо с сестрой, так 
как понравились тренировки 
и соревнования. Это очень ди-
намический вид спорта и кра-
сивый за счёт своей техники, – 
рассказывает Алиса Павлова.
Как отметила спортсменка, её 
любимые приёмы – болевой 
на плечо и подножка. Она вы-
ступает на соревнованиях в ве-
совой категории свыше 80 кг, 
а сестра Злата – до 72 кг.
– У меня любимые приёмы – 
рычаг локтя и «ахиллес» (вы-
полняется двумя руками при 
захвате голени соперника под-
мышкой. – Ред.), – отмечает 
Злата Павлова.
Успеха в спорте, по словам 
близнецов, им удалось добиться 
за счёт регулярных тренировок. 
У Алисы помимо золота с юно-
шеского первенства Европы 
есть серебро с первенства мира 
по самбо среди юношей и деву-
шек 16–18 лет в Салониках, два 
серебра с юношеских чемпио-
натов России, а у Златы – две 
награды того же досто-
инства с первенства 
Москвы и золо-
тые медали со 
всероссийских 
соревнований 
«Юность Рос-
сии» и «Кубка 
героев».
Они за-
нимаются 
в двух за-
лах – на Виль-
нюсской и 
на ул. Академика 
Виноградова, 
вл. 4Б (район Тё-
плый Стан). Общее 
количество тренировок – по 9 
в неделю, каждая из которых 
идёт по 2 часа. Но в связи 
с подготовкой к экзаменам 
нагрузки стало немного мень-
ше – теперь девушки при-
ходят в «Самбо-70» 5–6 раз 
в  неделю.

– У нас заключён договор 
со школой № 2103, где подстра-
ивают расписание так, чтобы 
мальчики и девочки успевали 
и учиться, и тренироваться. 
В утренние часы они занимают-
ся в нашей школе, потом идут 
на занятия, а после, если 
есть вечерние трениров-
ки, приходят в «Сам-
бо-70», – рассказыва-
ет тренер девушек 
Егор Новосадов.
Добиваются высоких 
результатов близне-
цы ещё и за счёт того, что они 
попали в систему спортивного 
класса.
– Злата с Алисой – первые 
выпускники этой программы, 
её создали несколько лет 
назад. Здорово, что у нас 
получилось внедрить 
тренировочный процесс 
в систему образования, – до-
бавляет Егор Новосадов.
Кстати, девушки уже решили, 
какие специальности выберут.
– Я собираюсь поступать 

в МГУСиТ на тренера. Ещё 
мне нравится изу-

чать психологию 
людей. Может 

быть, переве-
дусь потом на 
спортивного 
психолога. 
И не со-
бираюсь, 
конечно, 
бросать про-

фессиональ-
ный спорт. Есть 

много примеров, 
когда тренер сам 
борется и воспи-
тывает учеников. 

Так и я собираюсь делать, – го-
ворит Злата Павлова. – Не мо-
гу назвать пока конкретную 
профессию, но хочу поступить 
на что-то связанное с инже-
нерным делом и программиро-
ванием. С вузом определюсь 
после сдачи экзаменов.

– Мне, в отличие от Златы, бли-
же точные науки, – добавляет 
Алиса Павлова.

ФАСТФУД МАКСИМУМ РАЗ 
В МЕСЯЦ
Тренер Егор Новосадов рас-
сказал, что ещё позволя-
ет девушкам и парням 

из его группы до-
биваться 

серьёзных успехов 
на соревнованиях. По его 

мнению, это правильное 
восстановление.
– Нужно хорошо высыпать-
ся, правильно питаться, 

стараться весь пищевой мусор 
из рациона убирать. Кстати, 
в нашей школе работает специ-
алист по питанию. Ну и трениро-
вочный процесс выстроен таким 
образом, что они успевают 
подходить к занятиям с новыми 
силами. Но главное – сбаланси-
рованное питание. Раз в месяц 
мы им только разрешаем поба-
ловать себя фастфудом, – уве-
ряет Егор Новосадов.
Что касается достижений 
близнецов, то, по словам 
тренера, они обе пришли к вы-
соким результатам благодаря 
разным навыкам, качествам 
и возможностям.
– Алиса проводит отличные 
болевые приёмы. 80% девочек 
её весовой категории на чем-
пионатах России просили у неё 
пощады. Злата за счёт своей 
упёртости тоже проявила себя 
хорошо в этом сезоне. Чуть-
чуть нам не хватило, чтобы 
с первенств России медальку 
забрать. Но верим, что всё по-

лучится в будущем, – добавляет 
Егор Новосадов.

СЕМЕЙНЫЙ ГЕН САМБО
Мама и бабушка близнецов 
в своё время тоже немного 
занимались самбо. Поэтому 
в семье решили отдать Алису 
и Злату в знакомый вид спорта.
– Ещё в 8 лет они мне сказа-
ли, что им трёх тренировок 
в неделю мало, и стали ходить 
дополнительно в группу Егора 
Фёдоровича. Так с ним и оста-
лись. То, что ребята показывают 
результаты, это его заслуга 
и других тренеров, – считает 
Мария Павлова.
Как отметила мама чемпионок, 
вся семья гордится Златой и 
Алисой с первых соревнований.
– Они никогда не пропускали 
тренировки. Но когда захотят, 
уйдут из спорта. Главное, чтобы 
им нравилось то, чем они за-
нимаются, – полагает Мария 
Павлова.

АЛЕКСЕЙ
ДУБРОВИН

У Алисы и Златы есть звание 
«Кандидат в мастера спор-
та». Алиса уже выполнила 
норматив «Мастер спорта». 
И в ближайшее время будут 
отправлены документы на его 
официальное присвоение.

Близнецы из ЮЗАО покоряют мир
Копилка наград девушек пополняется с каждым годом
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АЛЕКСЕЙ
ДУБРОВИН

Сёстры-близнецы Павловы с тре-
нером Егором Новосадовым.

Медали сестёр Павловых. КСТАТИ

Злата бросает 
Алису.

 Возбуждено уголовное 
дело по факту гибели 
34-летнего фельдшера 
в ДТП с участием скорой 
помощи на пересечении 
Нахимовского проспекта 
и Профсоюзной улицы. 
Водитель такси выехал на 
перекрёсток на красный 
свет и врезался в карету 
скорой. От удара микроавто-
бус перевернулся. В резуль-
тате один человек погиб, 
ещё трое пострадали.

 Полицейские задержали 
мужчину, который домо-
гался 10-летней девочки 
в подъезде жилого дома 
на улице Тёплый Стан. По 
данным следствия, мужчи-
на подошёл к школьнице и 
«совершил насильственные 
действия сексуального 
характера». После этого он 
скрылся, но домогательства 
попали на видеокамеру. Де-
вочка рассказала о произо-
шедшем родителям, и они 
обратились в полицию. Воз-
буждено уголовное дело.

 Оперативники района 
Черёмушки задержали 
вора. Мужчина обнаружил 
оставленный без присмотра 

ключ от денежного ящика 
кассового аппарата 

в ресторане быстрого 
питания на улице 

Каховка. Вос-
пользовавшись 
отсутствием 
людей вокруг, он 

похитил деньги из 
кассы. Вором ока-

зался 37-летний москвич. 
Похищенные 3,5 тыс. руб. он 
успел потратить.

 Завершено расследо-
вание уголовного дела в 
отношении обвиняемой в 
убийстве племянницы в 
районе Северное Бутово. 
Женщина 58 лет в квартире 
на улице Знаменские Садки 
нанесла своей племяннице 
минимум два удара ножом 
в область грудной клетки. 
Пострадавшая скончалась 
на месте. Следователями 
была собрана достаточная 
доказательная база для 
предъявления обвинения 
в убийстве. Уголовное дело 
будет направлено в суд.

 Участковые в Тёплом 
Стане задержали 46-лет-
нюю женщину, которая 
фиктивно предоставляла 
регистрацию иностран-
ным гражданам. В своей 
квартире на улице Академи-
ка Тюленева она незаконно 
зарегистрировала 8 при-
езжих, при этом фактически 
не предоставив им помеще-
ние для проживания.
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 Тараканы, клопы, муравьи и блохи – 
не самые приятные соседи. Однако 
порой эти насекомые заходят в ваш 
дом без стука и решают там поселить-
ся. Мы выяснили, что можно пред-
принять, если в подъезд пожаловали 
«незваные гости».

КУДА ОБРАТИТЬСЯ?
На «горячую линию» газеты «За Калуж-
ской заставой» обратилась жительница 
района Коньково Ольга Силантьева. На-
ша читательница пожаловалась на то, что 
в её подъезде по адресу: ул. Островитяно-
ва, д. 41, корп. 1, много тараканов, и по-
просила помочь решить эту проблему.
Мы передали обращение ответственным 
лицам. На запрос редакции ответила 

заместитель главы управы 
Нарине Жигалина:
– Сотрудники специали-
зированной организации 
Дезстанция № 4 провели 

работы по дезинсекции мест общего 
пользования и мусорокамер по указан-
ному адресу. В настоящее время подъ-
езд находится в удовлетворительном 
санитарно-техническом состоянии. До-
полнительно сообщаем, что управляющей 
организации были даны рекомендации 
по усилению контроля за постоянным 
поддержанием санитарно-технического 
и санитарно-гигиенического состояния 
многоквартирного дома.

Замначальника 
производственно-
технического отдела 
ГБУ «Жилищник района 
Коньково» Анна Крайнова 

пояснила, что чёткие сроки дезинсек-
ции подъездов законодательством не 
регламентированы. «Однако сотрудники 
управляющей компании ежемесячно со-
вершают обходы, чтобы проверить, есть 
ли там насекомые. Когда выясняется, 
что в подъезде завелись муравьи или 

тараканы, мы обращаемся в специализи-
рованную организацию, которая прово-
дит обработку помещений, – объясняет 
Анна Дмитриевна. – Если насекомых 
обнаружили жители, они могут позвонить 
в «Жилищник», и мы примем необходи-
мые меры». Также можно обратиться 
в Единый диспетчерский центр по тел. 
8 (495) 539-53-53.

ПОДЪЕЗД ОБРАБОТАЮТ БЕСПЛАТНО
Следует отметить, что подъезд и лест-
ничные клетки обрабатывают щадящи-
ми гипоаллергенными средствами, они 
абсолютно безопасны для жильцов. 
Одновременно в местах общего пользо-
вания проводят влажную уборку. А вот 
в технических помещениях – подвале 
и мусорокамере – применяют специаль-
ные химические препараты. Согласно са-
нитарным нормам дезинсекцию должны 
осуществлять только аккредитованные 
профильные организации. «При обработ-

ке технических помещений специалисты 
обязательно надевают защитные костю-
мы, перчатки, очки и респираторы», – 
уточняет Анна Крайнова.
За обработку подъезда от насекомых 
жители дополнительно ничего не платят. 
Расходы на эти работы уже заложены 
в графе ежемесячной платёжки «Со-
держание и ремонт жилья». А вот если 
тараканы завелись в квартире, прибег-
нуть к услугам дезинсекторов придётся 
в частном порядке. Например, можно 
воспользоваться интернетом и найти 
подходящую организацию. «Также жи-
тели могут позвонить в управляющую 
компанию, и мы сориентируем их, куда 
обратиться, чтобы провели обработку, – 
говорит Анна Крайнова. – При этом за 
дезинсекцию непосредственно в кварти-
ре придётся заплатить, ведь «Жилищник» 
отвечает только за санитарное состояние 
мест общего пользования».

АЛЕКСАНДР АНДРУЩЕНКО

На обращение 
редакции ответила 
первый замести-
тель главы управы 
по вопросам ЖКХиБ 

Людмила Абазина:
– Силами ГБУ «Жилищник района 
Зюзино» были выполнены работы 
по установке лавочек у подъез-
дов дома по указанному адресу.

После проверки из-
ложенных фактов на 
обращение читатель-
ницы ответил первый 
замглавы управы 

Владимир Сохацкий:
– Сотрудники ГБУ «Жилищник 
района Южное Бутово» выполнили 
работы по укладке напольной плит-
ки входной группы подъезда.

Нам ответила гла-
ва управы Ксения 
Кравцова:
– В результате 
обследования 

подъезда были выявлены 
следы отслоения штукатурки 
на оконном проёме лестничной 
клетки 8-го этажа. Это произо-
шло из-за попадания талой 
воды на фасад дома и на-
мокания кирпичной кладки. 
Следов поражения грибковой 
плесенью в подъезде не об-
наружено. Работы по ремонту 
штукатурно-окрасочного слоя 
будут выполнены до конца 
июня. Вопрос находится на 
контроле управы.

Дорогие 
читатели!

Тел.: +7 (495) 646-57-57

E-mail: uzao_readers@aif.ru

У вас есть вопросы, жалобы, предложения?

Звоните или присылайте их нам, и мы вместе 
будем добиваться изменений!

«На 8-м этаже подъ-
езда № 5 по адресу: 

Ленинский просп., д. 91, 
образовалась плесень, 
прошу её устранить».

Н. П. Филимонова, 
Ломоносовский район

«Прошу установить 
скамейки у подъез-

дов моего дома по адресу: 
Симферопольский бул., д. 18, 
корп. 2». 

Яков Григорьевич, Зюзино

«Зимой меняли плитку 
у моего подъезда и не 

доделали 2 ступеньки. Адрес: 
ул. Академика Семёнова, д. 15, 
подъезд № 6». 

Нина Петровна, Южное Бутово

Лавочки установили Лестница в полном 
порядке

Штукатурку обновят до конца 
текущего месяца.

Лестница совсем 
как новая.

У жильцов подъезда появилось 
место для отдыха.

Оконный проём 
отремонтируют

МАТЕРИАЛЫ ПОЛОСЫ ПОДГОТОВИЛ 
АЛЕКСАНДР АНДРУЩЕНКО

Приходите, тараканы, я вас чаем угощу
Что делать, если в подъезде завелись насекомые?

Если в подъезде «незваные гости», следует 
обратиться в управляющую компанию.
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 1 июня во Дворце пионеров отме-
тили День защиты детей. 
 
Детей сейчас не удивить праздником, 
где есть только игры, музыка и анима-
торы. Юным москвичам нужны мастер-
классы – они жаждут осваивать что-то 
новое. На праздничной площадке 
ребят учили делать пальчиковых кукол, 
складывать оригами, создавать порт-
реты в технике коллажа и многое 
другое. всё – на свежем воздухе в тени 
шатров.

ИГРАЯ УЧИМ БУКВЫ
Хочется побегать и попрыгать? к услу-
гам виновников торжества спортивные 
игры, тренировки и даже сдача норм 
Гто. Награждение прошло на главной 
сцене, и самые успешные спортсмены 
получили не только заветный значок, 

но и сувениры. 
Хочется чего-то необыч-
ного? Николай Николаев, 
руководитель кружка 
астрономии Дворца пио-

неров, приглашает всех желающих 
заглянуть в телескоп.
«На занятиях мы изучаем небесные тела, 
звёзды, галактики. конечно, рассма-
тривать их лучше ночью, и делать это 
ребятам приходится самостоятельно, 

но и вместе мы изучаем много всего 
интересного! так что присоединяйтесь», – 
сказал Николаев.
а ещё в рамках праздника провели 
нескучные лекции. Детям рассказали, 
как перерабатывать мусор, дали прак-
тические советы, как поступать, если ты 
или твои одноклассники стали жертвами 
буллинга.
Играм на празднике тоже уделили дос-
таточно времени. любители настолок 
собрались в тени шатра и сыграли по не-
сколько партий. кстати, знали ли вы, 
что с помощью настольных игр можно 
выучить счёт и буквы? И даже научиться 
быстро реагировать в нестандартных 
ситуациях?

УГАДАЙ СЛОВО
Цск «Диалог наук», который является 
подразделением Дворца пионеров, пред-
ставил ребятам несколько игр на англий-
ском языке.

«Мы предлагали детям 
угадать слова или назва-
ния животных, используя 
синонимы или свойства этих 
животных, – разумеется, 

только на английском! такая игра нравит-
ся и начинающим, и тем, кто уже неплохо 
говорит», – поделилась педагог ЦСК 
«Диалог наук» Нина Шовгун.

взрослые тоже остались 
довольны праздником. 
Елена Петровна Прош-
кина пришла вместе 
с внучкой варварой 

и взрослой дочерью: «Я водила сюда 
на кружки сначала дочку, потом внуч-

ку, так что очень приятно отметить 
этот праздник именно в том месте, 
которое связано с тёплыми детскими 
воспоминаниями. Праздник получил-
ся яркий и красивый, мы прекрасно 
провели тут время».

наталья лужнова

событие

Большой праздник в День защиты детей

Праздник получился 
яркий и интересный.

Московское лето мечты
сергей собянин рассказал, какие программы столица 
подготовила для детей в дни летних каникул
 Московские школьники 

этим летом смогут посетить 
бесплатные занятия в пар-
ках, принять участие в спор-
тивных фестивалях, сходить 
на выставки и в музеи, 

а также запи-
саться на курсы, 
где им помогут 
выбрать буду-
щую профессию.

«Я от души поздравляю ребят 
и их родителей с началом 
больших школьных каникул. 
в этом году мы подготовили 
для вас большую программу 
общедоступных летних раз-
влечений и полезных дел», – 
написал Сергей Собянин 
в своём блоге.

ПАРКИ И БИБЛИОТЕКИ
Этим летом в усадьбе во-
ронцово дети смогут освоить 
основы английского и китай-
ского языков, хореографии 
и гимнастики. в Гончаровском 
парке по выходным можно 
будет заняться брейк-дансом 
и хип-хопом. а в ландшафтном 
парке «Митино» юные москви-
чи научатся стрельбе из лука 
и бою на мечах.
Помимо бесплатных занятий 
в московских парках также 

будут организованы программы 
полного дня. «Режим работы 
и продолжительность тематиче-
ских смен варьируются в за-
висимости от парка, но везде 
для ребят подготовлены грамот-
но составленные развлекатель-
ные и развивающие програм-
мы», – отметил мэр Москвы.
По его словам, много меро-
приятий, в том числе для детей 
и их родителей, пройдёт в рам-
ках празднования 100-летия 
Московского спорта: нас ждут 
профессиональные и люби-

тельские турниры, фестивали, 
дни и недели спорта, забеги 
и велогонки.
Детские городские библиоте-
ки также подготовили летнюю 
программу. Первого июня 
стартовал очередной сезон 
проекта «культлето». а ещё 
(уже в четвёртый раз) в городе 
будет организована «Москов-
ская городская программа 
летнего чтения».
кроме того, 35 тыс. ребят 
из детских технопарков 
Москвы смогут бесплатно 

посетить интерактивную вы-
ставку, посвящённую 20-ле-
тию мультфильма «смеша-
рики». она откроется 8 июня 
в общественном пространстве 
«Хлебозавод» и будет работать 
до 25 сентября.

СТАЖИРОВКИ 
И ПРОФОРИЕНТАЦИЯ
в свою очередь, столичный 
центр занятости «Моя карье-
ра» приглашает подростков 
на специальную программу 
«лето в новом формате». она 
включает в себя профори-
ентационные проекты «лето 
моей карьеры», «ПРоГероев» 
и «стажировки». «На меропри-
ятиях юные москвичи знако-
мятся с трендами рынка труда 

и востребованны-
ми специально-
стями, оценивают 
и развивают свои 
универсальные 

личностные компетенции и по-
лучают первый практический 
опыт. кроме того, это пре-
красная возможность обрести 
новых друзей», – заявила 
заммэра Москвы по вопро-
сам социального развития 
Анастасия Ракова.

александр андрущенко

Людмила Гусева, 
депутат Мосгор-
думы от района 
Южное Бутово, 
части района 

Северное Бутово: 
– Проект «лето в новом 
формате» – одна из самых 
ярких социальных инноваций 
Москвы последних лет. Про-
вести каникулы, зная, что они 
будут интересными, насыщен-
ными, запомнятся и принесут 
пользу, важно и для семьи, 
и для ребёнка. а «стажировки» 
позволяют не просто получить 
новые знания, но и первый 
опыт на рабочем месте – и за-
тем законное вознагражде-
ние. Проектом традиционно 
охватывают подопечных 
социальных домов, в этом году 
к нему присоединятся и дети 
участников сво. Это хорошая 
возможность показать тем 
подросткам, которые пережи-
вают сложный период в жизни, 
новые возможности, познако-
мить их со взрослыми, которые 
заинтересованы в развитии 
их талантов, благополучии. 
ведь наставническая под-
держка, внимание со стороны 
значимых людей в профессии, 
которая увлекает ребёнка, 
имеет огромное значение. Это 
позволит множеству ребят 
увидеть карьерные перспекти-
вы и понять: на предстоящем 
пути им помогут, а город – под-
держит.

мнение

Бесплатные занятия и мастер-классы для 
школьников будут проходить в парках всё лето.
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 День эколога в начале 
июня  отмечают уже в 16-й 
раз. 

На пресс-конференции в Ин-
формационном центре прави-

тельства Москвы 
руководитель 
Департамента 
природопользо-
вания и охраны 

окружающей среды Антон 
Кульбачевский рассказал, ка-
кие активности ждут москвичей. 

ЭКОВЕРТИКАЛЬ 
ДЛЯ МОСКВИ ЧЕЙ
«Праздник проходит в Москве 
и регионах уже в 16-й раз. Мы 
поздравим всех тех, кто связал 
профессию и жизнь с за-
щитой окружающей среды. 
Сот рудники подготовили 
программу «Эковерти-
каль», включающую около 
100 мероприятий (среди них 
викторины, экскурсии, тематиче-
ские мастер-классы, выставки 
и экозабеги) в экоцентрах и на 
природных территориях», – сооб-
щил Кульбачевский.

По словам главы ведом-
ства, основная площадка – 
природно-исторический парк 
«Москворецкий». Здесь состо-
ится награждение победителей 
Московской олимпиады школь-
ников по предмету «экология». 
Различные активности пройдут 
до 12 июня.

ЭКОЛОГИЧНЫЙ ГОРОД
Также на пресс-конференции 
Антон Кульбачевский рассказал 
о достижениях в различных го-
родских областях. Так, большое 
внимание уделяется развитию 
электрического транспорта, кар-
шерингу и такси. Сегодня парк 
электробусов насчитывает 1055 

единиц, планируется за-
купка ещё свыше 1000.
Говоря о развитии 
столичного комму-
нального хозяйства, 
Кульбачевский отметил, 

что в настоящее время 
продолжается модернизация 
Курьяновских и Люберецких 
очистных сооружений. Установ-
ка современного оборудования 
уже позволила существенно 

снизить концентрацию серо-
водорода и на 47% сократить 
выброс аммонийного азота.
Столичная теплоэнергетиче-
ская система – одна из самых 
экологически чистых в мире. 
А по сравнению с 2012 годом 
количество вредных выбро-
сов сократилось на 31%.
Система экомониторинга 
бесперебойно функциони-
рует в условиях импортоза-
мещения. Работают свыше 

300 газоанализаторов и 70 
метеостанций, часть из кото-
рых отечественного произ-
водства. 
«Собственный запас комплек-
тующих для иностранного обо-
рудования гарантированно 
обеспечит его бесперебойную 
работу», – отметил спикер.

ПОЛЕЗНЫЕ ПРИВЫЧКИ
Рассказывая о проходящих 
в городе экологических меро-

приятиях, Антон Кульбачевский 
остановился на акции «Сде-
лай сортировку привычкой». 
До 11 июня каждый может 
сдать в мобильные пункты при-
ёма отходов упаковки из бу-
маги и картона, вышедшее 
из строя электрооборудование, 
ненужную одежду. Подробную 
информацию о данной акции 
можно узнать на сайте раз-
дельно.москва.

ЕЛЕНА КРАСНОВА

 Фестиваль «Рыбная не-
деля», который завершился 
в минувшее воскресенье, 
проходил на 26 площадках 
столицы, четыре из них нахо-
дились на юго-западе.

БАРАБУЛЬКА И КЕФАЛЬ
– «Рыбная неделя» – один 
из самых популярных в городе 
гастрономических фестивалей. 
Как и в прош лые годы, ассор-
тимент огромный: от охлаждён-

ной до копчёной 
рыбы, – написал 
в своём телеграм-
канале мэр 
Москвы Сергей 

Собянин.
Ведущие российские про-
изводители и поставщики 
рыбной продукции доставили 
в столицу свыше 250 т рыбы 
и морепродуктов. Москвичи 
и гости города на площадках 
«Рыбной недели» смогли при-
обрести более 30 видов рыбы 
и морских деликатесов из всех 
промысловых районов России. 
Например, олюторскую сельдь, 
корюшку, черно морскую бара-
бульку, живые мидии, морского 
гребешка, карельскую форель, 
каспийскую кефаль, дальнево-
сточного кальмара, камчатско-
го краба.

И в течение 10 дней фестиваля 
состоялось более 300 выступ-
лений, свыше 500 кулинарных 
и творческих мастер-классов.

БЛЮДО БЕДНЯКОВ
Мы посетили площадку на 
ул. Тёплый Стан, д. 1Б. Сначала 
сходили на кулинарный мастер-
класс фиш-энд-чипс. Для соз-
дания блюда житель района 
Северное Бутово, шеф-повар 
Андрей Забелин взял треску, 
кляр сделал из муки, разрыхли-
теля, специй и яиц. На гарнир – 
картошка фри. 
– Важно понимать, что блюдо 
готовится во фритюре, хотя 
я встречал поваров, которые 
делали его с небольшим коли-
чеством масла на сковороде. 
Но это неправильно. А ещё 
обязательно берём треску, 
а не форель. 

Это английская классика. В Ан-
глии в прежние времена было 
много трески, блюдо сделали 
популярным бедняки. Только 
потом оно появилось на столах 
у богатых, – рассказывает 
Андрей Забелин. 

Кулинарный мастер-класс 
посетила вместе с трёхлетней 
дочкой Еленой и мужем Ми-

хаилом жительница Тёплого 
Стана Мария Яшина. 

– Много раз быва-
ли на этой площад-
ке, но на кулинар-
ный мастер-класс 
пришли впервые. 

Интересно, что рассказывают 
историю блюда и устраива-
ют игры. Для детей провели 
викторину про разные овощи. 
Была загадка, в каком овоще 
больше всего сахара. Оказа-
лось, в чесноке. Попробовали 
картошку фри от шеф-повара, 
очень вкусно! – призналась 
Мария Яшина. 

ДАВАЙТЕ ПОРИСУЕМ
После кулинарного мастер-
класса отправились в «до-
мик», где дети рисовали 
лодочку на реке по образцу.
– Все элементы на картине 
делали поэтап-
но. Сложнее 
всего было 
нарисовать 
эскиз, а труд-
ностей со смешиванием 
цветов не возникло. У всех 

получилось достаточно 
красиво, – рассказала веду-

щая мастер-класса Светлана 
Егорова, жительница района 
Южное Бутово.

Алёна Розанова привела 
на мастер-класс по рисо-
ванию восьмилетнюю дочь 
Дарью. Семья живёт в Тёплом 
Стане. 
– Замечательный фестиваль! 

Мы живём рядом 
с этой площадкой 
и поэтому очень 
часто приходим 
на неё провести 

время. В этот раз попали 
на мастер-класс по живопи-
си. Рисунок забрали с со-
бой, – отметила Алёна Роза-
нова.  
Одновременно с мастер-
классом для всех желающих 
на улице проходила зарядка. 
Жительница района Тёплый 
Стан Екатерина Матюшина 
выполнила разминку вместе 
со своей двухлетней дочерью 
Ксенией. 
– Дочке нравится тут катать-
ся на каруселях, вот и прихо-
дим частенько, – призналась 
Екатерина. 

АЛЕКСЕЙ ДУБРОВИН 

Кулинария, живопись, зарядка 
Помимо площадки в Тёплом 
Стане «Рыбная неделя» 
побывала на бул. Дмитрия 
Донского, д. 11, на ул. Проф-
союзной, д. 41, и ул. Адмира-
ла Руднева, д. 8. 

СПРАВКА

Андрей Забелин с традицион-
ным английским блюдом.

СОБЫТИЕ

Москвичи предпочитают экологически чистый вид транспорта.

До 12 июня пройдёт свыше 100 
мероприятий в парках и экоцентрах

Разговоры о природе

и регионах уже в 16-й раз. Мы 
поздравим всех тех, кто связал 
профессию и жизнь с за-
щитой окружающей среды. 
Сот рудники подготовили 

каль», включающую около 
100 мероприятий (среди них 
викторины, экскурсии, тематиче-

электробусов насчитывает 1055 
единиц, планируется за-
купка ещё свыше 1000.
Говоря о развитии 
столичного комму-
нального хозяйства, 
Кульбачевский отметил, 

что в настоящее время 
продолжается модернизация 
Курьяновских и Люберецких 
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 В Южном и Северном 
Бутово открылись пункты 
бесплатного проката 
спорт инвентаря. Есть 
такие и в районе Ясе-
нево. Все желающие 
могут взять ракет-
ки, мячи, сетки, 
скакалки. Об этом 
«ЗКЗ» рассказала 
замдиректора Центра спор-
та и досуга «Атлант» Марина 
Кошкина.

ЕЖЕДНЕВНО И БЕЗ ВЫХОД-
НЫХ
– Воспользоваться услугами 
пунктов проката можно, за-
полнив заявление на месте. 
Потребуются данные паспорта 
и СНИЛС 
(мож-

но и ребятам с 14 лет, кому 
уже выдали эти докумен-

ты), прописка не имеет 
значения. Также нужно 

оставить в залог лю-
бой документ, кроме 
паспорта. Например, 

тот же СНИЛС, права, 
полис ОМС, карту москвича, – 
объяснила Марина Кошки-
на. – Выдаём волейбольные, 
футбольные, мини-футбольные, 
баскетбольные и пляжные 
мячи. Кроме того, комплекты 
для бадминтона и игры в на-
стольный или большой теннис, 
сетки для игр, скакалки и боди-
бары (утяжелители для трениро-
вок). Зимой предложим коньки 
и наборы для игры в хоккей.
Пункты проката работают еже-
дневно, без выходных и празд-

ников. По будням с 15.00 
до 20.00 и по выходным 

с 12.00 до 20.00.

ТЕННИС И ГИМНАСТИКА 
ЖДУТ
В «Атланте» открылся допол-
нительный набор участников 
на занятия в спортивных 

кластерах для детей и взрос-
лых по направлениям: большой 
теннис 7+, настольный теннис 
7+, суставная гимнастика 18+ 
и силовые тренировки 14+.
Записаться на бесплатные за-
нятия можно на портале мэра 
Москвы mos.ru или по тел. 
8 (495) 425-02-11. 
Занятия в спортивных класте-
рах ведутся также и в рамках 
проекта «Московское долго-
летие».

 В парке «Южное Бутово» 
стартовали летние занятия 
спортом по выходным.

С 3 июня на природных тер-
риториях Москвы профессио-
нальные инструкторы проводят 
тренировки для всех желающих. 
Заняться спортом можно по вы-
ходным в первой половине дня 
в «Музеоне», на Ходынском поле, 
в Коломенском, Царицыне, Из-
майловском, Филёвском и дру-
гих парках. В Юго-Западном 
округе тренировки проходят 

в ландшафтном парке «Южное 
Бутово». В зависимости от вос-
требованности список локаций 
планируют расширить.
В парке «Южное Бутово» сбор 
у павильона «Здоровая Мо-
сква», рядом с Нижним Гаври-
ковским прудом. Одеваться 
по-спортивному и по погоде, 
желательно захватить бутылку 
воды. На все занятия, кро-
ме танцев, нужно принести 
коврик. Сейчас на каждую 
тренировку может записаться 
до 100 человек.

Пока что известно расписание 
на текущий месяц.
По субботам (10, 17 и 24 ию-
ня) с 10.00 до 11.00 прой-
дут занятия його й, с 12.00 
до 13.00 – функциональная 
тренировка. По воскресеньям 
(11, 18 и 25 июня) с 10.00 
до 11.00 – растяжка и с 12.00 
до 13.00 – танцевальная 
тренировка.
Записаться необходимо 
на сайте проекта «Спортивные 
выходные» – sportsweekend.ru/
parks.

В парк с утра пораньше

Занятия йогой помогают расслабиться.

СПОРТ

Где выдают мячи и ракетки
В ЮЗАО открылись ещё два пункта 
проката спортивного инвентаря

В Южном и Северном 
Бутово открылись пункты 
бесплатного проката 
спорт инвентаря. Есть 
такие и в районе Ясе-
нево. Все желающие 
могут взять ракет-

скакалки. Об этом 

но и ребятам с 14 лет, кому 
уже выдали эти докумен-

ты), прописка не имеет 
значения. Также нужно 

оставить в залог лю-
бой документ, кроме 

тот же СНИЛС, права, 
полис ОМС, карту москвича, – 
объяснила Марина Кошки-

Пункт проката на ул. Поляны, 53А.

Пункт проката на Ратной, 14.

Пункты проката 
спортинвентаря
Ясенево
1. Новоясеневский проспект, 
д. 32, корп. 3 
2. Голубинская ул., д. 9.

Северное Бутово
3. Ратная ул., д. 14

Южное Бутово
4. Ул. Поляны, д. 53А

м

м

м

м

3

4

12
Новоясеневская

Старокачаловская

Лесопарковая

Битцевский парк

Инфографика
Анны ХАРИТОНОВОЙ
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 Площадки для проведения 
спортивного мероприя-
тия были открыты по всей 
Москве. Принять участие 
в фестивале мог любой 
желающий. Для этого нужно 
было просто прийти в парк 
и захватить с собой палки 
для скандинавской ходьбы. 
Чтобы пообщаться с люби-
телями активного образа 
жизни из нашего округа, 
мы отправились в усадьбу 
 Воронцово.

ЗИМОЙ И ЛЕТОМ
Зоя Аполлонова из Гагарин-
ского района подтанцовывает 
в такт громкой музыке и гото-
вится к началу мероприятия. 
«Дождя совсем не боимся, – 
весело говорит она. – С удо-
вольствием ходим с палками 
в любую погоду и зимой, 
и летом. Скандинавская ходь-
ба – это всегда яркие эмоции. 
К тому же она придаёт силы 
на целый день. В основном мы 
ходим в Нескучном саду, сейчас 
там очень красиво».

Красота красотой, но здесь, 
как и в любом виде спорта, 
важна техника. Тренер из рай-
она Зюзино Наталья Огане-

сян объясняет, что 
во время таких за-
нятий задейство-
вано 99% мышц 
тела. «А если 

человек в это время улыбает-
ся, то значит, все 100, – счи-
тает преподаватель. – Ходьба 
с палками развивает коор-
динацию, улучшает осанку, 
работу сердца и состояние 
сосудов. Благодаря палкам вы 
снимаете часть нагрузки с ног 
и переносите её на плечевой 
пояс. Это распрямляет спину 
и позвоночник».
По словам Натальи Николаев-
ны, самое главное в сканди-
навской ходьбе – движение 
рук. «Нужно всё усилие вложить 
в плечевой пояс. Также здесь 
важен широкий шаг, ступню мы 
перемещаем с пятки на носок. 
Движения просто так не даются, 
их нужно отрабатывать», – уве-
рена тренер.

После разминки все 300 участ-
ников направились к старту. 
Перед началом захода коман-
ды хором пели песни, а после 
того как дали отмашку, раз-
дались победные «ура!».

В РИТМЕ МУЗЫКИ
На маршруте догоняем 

Ирину Халецкую 
из района Конько-
во. «Я занимаюсь 
скандинавской 
ходьбой не-

давно, полгода посещаю 
тренировки «Мос ковского 
долголетия», – говорит 
женщина. – Мне очень 
нравятся эти занятия. 
Когда правильно идёшь, 
у тебя начинают работать 
все мышцы, появляется 
ощущение эйфории, ста-
новится легко и радост-
но. Помимо тренировок 
я стараюсь каждый 
день ходить в сквере у до-
ма по часу. Ещё выбираюсь 
в коньковский Яблоневый сад 
и в парк Тропарёво. Люблю 

заниматься скандинавской 
ходьбой в наушниках под музы-
ку. Это помогает держать ритм 
шага и улучшает настроение». 

Марина Афро-
сина из Тёплого 
Стана к финишу 
пришла первой. 
«Я люблю ходить 

с палочками, занимаюсь уже 
5 лет. Сейчас скандинавская 
ходьба очень популярна. 
Всем рекомендую это заня-
тие». Кстати, в самом первом 
фестивале скандинавской 
ходьбы «Московского долголе-
тия», который проходил в Луж-
никах в 2018 году, Марина 
Михайловна заняла 1-е место 
по ЮЗАО и 10-е – по городу.
Среди «долголетов» мы встре-
тили и самых настоящих 
спортсменов. Зоя Обухова 

из Академического 
района с юности за-
нимается лыжами. 
«В 2014 году я стала 
чемпионкой России 

на дистанции 30 км среди 
ветеранов, а в 2018-м выиграла 
лыжный забег на 15 км, – рас-
сказала участница фестива-
ля. – Поэтому палки в руках мне 
держать привычно. Ещё я когда-
то занималась фигурным 
катанием. Очень люблю зимние 
виды спорта, а летом – сканди-
навскую ходьбу».

АЛЕКСАНДР АНДРУЩЕНКО

Более 300 человек вышли на маршрут фестиваля 
скандинавской ходьбы в Воронцовском парке

Палки в руки – и вперёд!

После разминки все 300 участ-
ников направились к старту. 
Перед началом захода коман-
ды хором пели песни, а после 
того как дали отмашку, раз-
дались победные «ура!».

На маршруте догоняем 
Ирину Халецкую
из района Конько-из района Конько-
во. «Я занимаюсь во. «Я занимаюсь 
скандинавской скандинавской 
ходьбой не-ходьбой не-

давно, полгода посещаю давно, полгода посещаю 
тренировки «Мос ковского тренировки «Мос ковского 
долголетия», – говорит 
женщина. – Мне очень 
нравятся эти занятия. 
Когда правильно идёшь, 
у тебя начинают работать 
все мышцы, появляется 
ощущение эйфории, ста-
новится легко и радост-
но. Помимо тренировок 
я стараюсь каждый 
день ходить в сквере у до-
ма по часу. Ещё выбираюсь 
в коньковский Яблоневый сад 
и в парк Тропарёво. Люблю 

Более 300 человек вышли на маршрут фестиваля 

Палки в руки – и вперёд!Палки в руки – и вперёд!

Ходьба с палками 
развивает коорди-
нацию и улучшает 
осанку. 
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 В культурном центре «Ме-
ридиан» прошёл бесплатный 
мастер-класс по аргентин-
скому танго. Педагог Свет-
лана Сухотина занимается 
этим видом танца более 10 
лет. Мы посетили её занятие, 
выбрали себе пару и попро-
бовали за один час разо-
браться в основах танго.

ТАНГО – ОБЩЕНИЕ БЕЗ СЛОВ 
Шаги, повороты, паузы и укра-
шения – это всё про танго. 
Главное – шаги и то, что ведёт 
кавалер.  
– Танго – это общение без 
слов, посредством танца. Диа-
лог, который ведут двое, танцуя. 
Тут самое важное, чтобы муж-
чина вёл, а женщина следова-
ла. Но при этом ни мужчина, ни 
женщина не должны пытаться 
друг друга «раздавить». Чтобы 
получилась красивая история, 
они должны друг друга допол-
нять, стать на три минуты одним 
целым. Танго – настолько глу-
бокий танец, что когда ты в него 
погружаешься, то и сам раз-
виваешься, и начинаешь лучше 
понимать себя и партнёра. Это 
важно для взаимоотношений в 
обычной жизни: через ощу-
щения, прикосновения 
ты чувствуешь своего 
партнёра, учишься 
его слышать и по-
нимать, – расска-
зывала Светлана 
Сухотина перед 
занятием, которое 
называлось «Танго. 
Две роли – одно 
объятие».  

БЛИЗКОЕ ОБЪЯТИЕ 
И вот начинается занятие. 
Каждый находит себе пару. 
Наш корреспондент выбирает 
учителя физической культу-

ры из школы № 777 Ларису 
Кузнецову. В первую очередь 
Светлана Сухотина рассказы-
вает, как правильно делать 

шаги. Выясняем, что 
перед шагами глав-

ное – правильное 
положение кор-
пуса. Мы сги-
баем опорную 
ногу в колене, 
движемся от 
мыска к пятке, 
скользим, не 

отрывая ноги 
от пола. Потом 

опорная нога воз-
вращается в исходное 

положение, а вторая под-
тягивается за ней. 
– Лёша, смотри, как всё хоро-
шо у нас получается с тобой. 

Мы – лучшая 
пара, – заявляет 
Лариса Кузнецо-
ва. Мне, конечно, 
приятно.
Ещё один важный 
момент, о кото-
ром необходимо знать: перед 
тем как сделать шаг на пар-
тнёра, надо сильно податься 
вперёд, чтобы девушка ощу-
тила, что её партнёр главный. 
При этом спину нужно держать 
прямой.  
– Главное в аргентинском тан-
го – объятия. Они бывают двух 
видов: открытыми и близкими. 
С близким объятием уже, как 
правило, танцуют люди, ко-
торые хоть немного знакомы 
с танго. Поэтому мы начнём со 
свободного объятия. Сейчас 

включу музыку, – командует 
Светлана Сухотина.
В открытом (свободном) 
объятии одна из рук партнё-
ра, как и партнёрши, должна 
находиться под лопаткой. При 
исполнении фигур рука также 
смещается как у девушки, так 
и у мужчины. Вторая закры-
вается в замок. Так и делаем. 
Стараемся не перекладывать 
вес на партнёра, а держать 
руку под углом 90 градусов, 

как и говорит педагог Светлана 
Сухотина.
Чуть позже – близкое объятие, 
где оба партнёра соприкасают-
ся только верхней частью тела. 
Наш корреспондент попробовал 
так станцевать, но быстро по-
нял, что это достаточно сложно. 
По неопытности даже наступил 
своей партнёрше несколько раз 
на ногу. 
– Шаги, фигуры в близком объя-
тии не меняются. Только музыка 
может повлиять на скорость. 
Как и в свободном объятии. На 
скорость влияет работа стоп, – 
говорила Светлана Сухотина.

ПОСЛЕ ТАНГО ГОЛОВА ПЕРЕ-
СТАЛА БОЛЕТЬ
Лариса Кузнецова осталась в 
восторге от мастер-класса.  
– У меня болела голова после 
работы, когда я сюда пришла, 
чувствовала себя очень устав-
шей. Но сейчас всё прекрасно! 
Видимо, из-за танго я обо всём 
забыла. Теперь пребываю в 
хорошем настроении и само-
чувствии. И жду следующего 
мастер-класса. Оказалось, 
что всё не так сложно, как 

казалось. И очень красиво. 
Великолепный педагог! – 
заявляет Лариса Кузне-
цова.

Понравилось занятие и 
жительнице района Ясенево 

Екатерине Блохиной, хоть она 
и осталась без партнёра. На 
занятие пришло больше жен-
щин, чем мужчин. А для танго 
на начальном уровне партнёр 
необязателен. 
– На подобном мероприя-
тии я впервые. Понравились 
атмосфера и преподаватель, 
который терпеливо обращался 
со своими учениками, – при-
зналась Екатерина Блохина.

АЛЕКСЕЙ ДУБРОВИН 

Поиграть в настольный теннис на юго-западе столицы можно, 
например, в парке, который находится в пойме реки Битцы. Там 
три стола для игры в пинг-понг. И туда часто приходит поиграть в 
настольный теннис местная жительница Анна Навроцкая. 

ФОТОФАКТ

«Меридиан» раскрыл свои объятия 
Жители ЮЗАО станцевали аргентинское танго. Пока, правда, на мастер-классе 

Наш корреспондент обучался 
азам танго вместе с Ларисой 
Кузнецовой. 

Светлана Су-
хотина написала 

книгу «Аргентинское 
танго. Прикоснове-

ние». Она посвящена 
этому виду танца, её 
личному опыту. В ней 

представлен даже 
мир танцевально-

го закулисья
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цова.
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«Меридиан» раскрыл свои объятия 
Жители ЮЗАО станцевали аргентинское танго. Пока, правда, на мастер-классе 

Наш корреспондент обучался 
азам танго вместе с Ларисой 
Кузнецовой. 

Светлана Су-
хотина написала 

книгу «Аргентинское 
танго. Прикоснове-

Светлана Сухотина 
показала главные 
движения арген-
тинского танго. 
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 Храм в Воронцовском 
парке хорошо знают мно-
гие жители нашего округа. 

Он посвящён 
Живоначальной 
Троице, поэтому 
для прихожан 
этой церкви 

праздник, прошедший в ми-
нувшее воскресенье, осо-
бенный – престольный. Мы 
поговорили со священником 
Троицкого храма отцом Ти-
мофеем о том, как правиль-
но встретить это торжество.

НЕМНОГО ИСТОРИИ
В глубокой древности у иудеев 
был праздник, который на-
зывался Пятидесятница. Люди 
совершали паломничества 
в Иерусалим, чтобы принести 
Богу жертвы в память о да-
ровании заповедей Моисею 
на горе Синай. Именно в этот 
день после Вознесения Иисуса 
Христа апостолы собрались 
в Сионской горнице, где на них 
сошёл Святой Дух. Таким об-
разом Бог явил людям свою 
третью ипостась, а праздник 
в христианской традиции по-
лучил название Троица.
«Возносясь, Иисус Христос 
пообещал апостолам, что 
пошлёт им утешение. Так 
и случилось, – рассказывает 
отец Тимофей. – Когда учени-
ки молились, раздался шум, 
разверзлось небо, и на со-
бравшихся в виде огненных 
языков снизошёл Дух Святой, 
наделив их Божественной си-
лой». Выйдя из дома, апостолы 
заговорили на разных языках, 
и многие люди, видевшие это, 
крестились. В тот день, соглас-
но Библии, к Церкви присоеди-
нилось около 3 тыс. человек. 

«Сегодня благодать Святого 
Духа люди также получают 
при крещении», – объясняет 
священник.
Кстати, праздник Троицы ещё 
называют днём рождения 
Церкви. «Это связано с тем, что 
именно в тот день апостолы на-
чали проповедовать, создавая 
общины и распространяя веру 
по всему миру», – говорит отец 
Тимофей.

ЗАЧЕМ НУЖНА ЗЕЛЕНЬ?
В нашей стране на Троицу хра-
мы принято украшать зеленью 
и деревцами молодых берёз, 
а пол устилать слоем свеже-
скошенной травы. По словам 
священника, зелёный – это 
главный цвет праздника, он 
символизирует обновление, 
начало новой жизни и приход 
лета. «Эта традиция через при-
роду показывает нам величие 
божественной силы», – уточня-
ет отец Тимофей.
Вопреки 
распростра-
нённому 
мнению, веру-
ющие в день 

праздника 
не ходят 
на клад-
бище. 
Для этого 
в церковном 
календаре 
существует 
специальный 
день – Троиц-
кая родитель-
ская суббота, которую отмеча-
ют накануне.

ПРИМЕТЫ И ПОВЕРЬЯ
Издавна наши предки на Трои-
цу украшали берёзы краси-
выми игрушками, гуляли, пели 
песни и, конечно же, водили хо-
роводы. Кроме того, на Пятиде-
сятницу пекли караваи – часть 
оставляли себе, а остальным 
угощали соседей либо разда-

вали 
бедным.

Праздник 
связан 

с различными 
народными пове-

рьями. Например, считается, 
что в этот день нельзя рабо-

тать. А ещё говорят, что если 
на Пятидесятницу идёт дождь, 
то лето будет тёплым и уро-
жай – хорошим. «Большинство 
таких примет безобидны, но 
верить в них всё же не стоит, – 
говорит священник. – В первую 
очередь на праздник нужно 
прийти в храм, чтобы прича-
ститься и помолиться Господу. 
Остаток дня можно провести 
с близкими и родными, на-
пример пойти к кому-нибудь 
в гости или устроить семейный 
пикник».

НАТАЛЬЯ АНДРУЩЕНКО

Недавно президент 
России Владимир Путин 
принял решение о воз-
вращении Русской 
православной церкви 
иконы «Троица», напи-
санной преподобным 
Андреем Рублёвым. 
По благословению Свя-

тейшего Патриарха 
Московского и всея 
Руси Кирилла образ 

будет выставлен для 
общенародного по-

клонения в хра-
ме Христа 

Спасителя, 
а затем 

займёт историческое место в Троицком собо-
ре Свято-Троицкой Сергиевой лавры.

Придёт Троица – 
всё устроится
Священник из нашего округа рассказал 
об истории и традициях праздника
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В воскресенье прихожане храма Живоначальной Троицы 
в Воронцовском парке отметили престольный праздник.

 В Дарвиновском музее 
откроют выставку «Диа-
логи животных: в мире 
звуков». Экспозиция будет 
работать с 13 июня до 
10 сентября. Посетители 
смогут погрузиться в мир 
звуков благодаря аудио-
стендам с голосами живот-
ных, а также специальным 
играм и интерактивным 
программам.

 Экоцентр «Лесная 
сказка» приглашает на 
аудиоэкскурсию «Дере-
вья не молчат». Взрослые 
и дети старше 5 лет смогут 
воспользоваться специаль-
ным аудиогидом по Битцев-
скому лесу до 30 октября. 
Экскурсия проходит по 
оборудованным дорожкам, 
а протяжённость маршру-
та составляет около 2 км. 
Истории растений озвучили 
педагоги школы № 1561 
в Ясеневе.

 В центрах госуслуг при 
оформлении свидетель-
ства о рождении роди-
телям станут вручать 
полезные рекомендации 
по чтению с ребёнком. 
В буклете собраны сведе-
ния о том, как читать с деть-
ми от 0 до 7 лет. Здесь 
также можно найти реко-
мендации библиотекарей, 
педагогов и психологов 
по выбору литературных 
жанров и типов книг. 

 Школьники из района 
Южное Бутово создали 
научную компьютерную 
игру об освоении Марса. 
Разработка, которая не 
имеет аналогов на рос-
сийском рынке, позволила 
десятиклассникам школы 
№ 1368 стать призёра-
ми научно-практической 
конференции «Инженеры 
будущего». С помощью игры 
можно узнать, как дышать 
на Марсе, что такое грави-
тация и как устроен бакте-
риоидный двигатель.

 В ЮЗАО на площадках 
«Московских сезонов» 
открылись самокатные 
школы. Они будут работать 
до 20 сентября. Курсы про-
ведут профессиональные 
тренеры. В нашем округе 
школы открыты по адре-
сам: ул. Профсоюзная, 
вл. 41; ул. Адмирала Рудне-
ва, вл. 8; ул. Тёплый Стан, 
вл. 1Б. На первой пло-
щадке можно будет зани-
маться по понедельникам, 
средам и пятницам с 11.30 
до 13.30, а на второй 
и третье й – по вторникам, 
четвергам и субботам в это 
же время.
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 В главном здании РНИМУ 
им. Н. И. Пирогова прошёл 
мастер-класс по оказанию 
первой помощи в рамках 
проекта «Мосволонтёра» 
«Время добра». Его прово-
дили студенты-добровольцы. 
Корреспонденты «ЗКЗ» по-
сетили мероприятие.

СЕРДЕЧНО-ЛЁГОЧНАЯ РЕАНИ-
МАЦИЯ
– Знаете, что главное в пра-
вилах наложения жгута при 
кровотечении? Его, например, 
нельзя накладывать на сред-
нюю часть предплечья – надо 
либо на нижнюю, либо на верх-
нюю. Мы должны уметь сде-
лать так, чтобы человек дожил 
до приезда скорой помощи. 

При том же артери-
альном кровотече-
нии у человека нет 
20 минут, потому 
что кровь идёт 

в большом объёме под давле-
нием, – пояснила студентка 
пятого курса лечебного фа-
культета Маргарита Чупрова.
В одной из аудиторий универ-
ситета студенты разделились: 
одни на манекене показыва-
ли, что делать, если взрослый 
человек оказался без созна-
ния. Другие рассказывали, как 
оказывать медпомощь бере-
менным, третьи объясняли, 
что делать, если остановилось 
сердце у младенца.
– С необходимостью про-
ведения сердечно-лёгочной 
реанимации может столкнуть-
ся любой из нас, если увидит 
человека без сознания и ды-
хания. И, к сожалению, многие 
не знают, как оказывать такую 
первую помощь, как пра-
вильно проводить сердечно-
лёгочную реанимацию, – 
уверена студентка София 
Логинова.
– Я в детстве всегда лечила 
своих кукол, и это переросло 
в мечту о поступле-
нии в универ-
ситет. Ни разу 
не пожалела 
о том, что 
выбрала эту 
профессию. 
После окон-
чания вуза 
стану педиа-
тром, – расска-
зала студентка 

шестого курса 
Тазагюль 
Мамедова, 
проводившая 
мастер-класс 

по оказанию первой медицин-
ской помощи.
Наш корре-
спондент сам 
попробовал про-
вести сердечно-
лёгочную 
реанимацию 
(см. инфографи-
ку). Для начала 
оценил безопас-
ность для себя, 
пострадавшего 
и окружающих. 
Далее прове-
рил, есть ли признаки дыхания 
у человека. При его отсутствии 
грудная клетка пострадавшего 

останется 
непод-

вижной, звуков его дыхания не 
будет слышно, 
выдыхаемый 
воздух изо рта 
и носа не будет 
ощущаться 
щекой. Отсут-
ствие дыхания 
определяет 
необходимость 
вызова скорой 
медицинской 
помощи и про-
ведения сердечно-
лёгочной 

реанимации. Одновременно 
с вызовом скорой надо присту-
пать к давлению руками на гру-
дину пострадавшего. Это выпол-
няется весом всего туловища 
на глубину 5–6 см с частотой 
100–120 в минуту. После 30 на-
давливаний руками на грудину 
необходимо искусственное ды-
хание: открыть дыхательные пу-
ти пострадавшего (запрокинуть 
голову, поднять подбородок), 
зажать его нос двумя пальцами, 

сделать два вдоха искусствен-
ного дыхания.

– Отличный 
мастер-
класс. Вот 
спасла 
манекен. 

Узнала много ново-
го, например, про 

оказание помощи 
беременным, – рас-
сказывает Антонина 
Кукушкина, которая, 
как и мы, посетила 
мастер-класс.
– Для оказания 
первой помощи 
беременным нужно 
помнить, что у жен-
щины может поя-
виться кровотечение 
и она может потерять 
сознание. В таком 

случае лучше подло-
жить подушку между 

ног и повернуть 
её на бок, – от-
мечает студент 
шестого курса 
Александр 

Кочнов.
– Очень интерес-

ный мастер-
класс. Но эле-
ментарную 
первую по-
мощь я и до этого могла 
оказать. Хотела стать 
врачом, но в итоге – 

архитектор, – отмечает 
участница мастер-класса 

Ольга Бабенко.
АЛЕКСЕЙ ДУБРОВИН

Как спасти человека без сознания?
До проведения сердечно-лёгочной реанимации оцените 
безопасность для пострадавшего и окружающих.

Позвоните в скорую помощь или попросите кого-то на-
брать 112.

Реанимационные меро-
приятия надо продол-
жать до приезда ско-
рой помощи, чередуя 
30 надавливаний на 
грудину с 2 вдохами ис-
кусственного дыхания.

После 30 надавлива-
ний руками на грудину 
пострадавшему необ-
ходимо осуществить 
искусственное дыхание 
методом «Рот ко рту». 
Нужно сделать равномер-
ный выдох в его дыха-
тельные пути в течение 
1 секунды, наблюдая за 
движением его грудной 
клетки. На 2 вдоха ис-
кусственного дыхания 
должно быть потрачено 
не более 10 секунд.

Если человек не дышит, 
необходимо приступить 
к давлению руками на 
грудину пострадавшего. 
Давим руками на 
грудину пострадавшего 
весом туловища 
на глубину 5–6 см 
с частотой 100–120 
в минуту. 

Если у человека 
отсутствуют признаки 
сознания, то следует 
определить 
наличие дыхания 
у пострадавшего. Для 
этого следует наклониться 
щекой и ухом ко рту и 
носу.
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Инфографика Марии КЛЕМЕНТЬЕВОЙ
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После аккуратно 
потормошите 
пострадавшего за плечи 
и громко спросите:
«Что с вами? 
Нужна ли вам помощь?» 

Первая помощь 
по инструкции
Мастер-класс по реанимационным действиям 
прошёл в медуниверситете им. Пирогова

проекта «Мосволонтёра» 
«Время добра». Его прово-
дили студенты-добровольцы. 
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нием, – пояснила студентка 
пятого курса лечебного фа-
культета Маргарита Чупрова.
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ность для себя, 
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Далее прове-
рил, есть ли признаки дыхания 
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грудная клетка пострадавшего 

останется 
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ствие дыхания 
определяет 
необходимость 
вызова скорой 
медицинской 
помощи и про-
ведения сердечно-
лёгочной 

реанимации. Одновременно 
с вызовом скорой надо присту-
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100–120 в минуту. После 30 на-
давливаний руками на грудину 
необходимо искусственное ды-
хание: открыть дыхательные пу-
ти пострадавшего (запрокинуть 
голову, поднять подбородок), 
зажать его нос двумя пальцами, 

сделать два вдоха искусствен-
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– Отличный – Отличный 
мастер-мастер-
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спасла спасла 
манекен. манекен. 

Узнала много ново-Узнала много ново-
го, например, про 

оказание помощи 
беременным, – рас-
сказывает Антонина 
Кукушкина, которая, 
как и мы, посетила 
мастер-класс.
– Для оказания 
первой помощи 
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помнить, что у жен-помнить, что у жен-
щины может поя-щины может поя-
виться кровотечение виться кровотечение 
и она может потерять и она может потерять 
сознание. В таком сознание. В таком 

случае лучше подло-случае лучше подло-
жить подушку между 

ног и повернуть 
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– Очень интерес-– Очень интерес-

ный мастер-ный мастер-
класс. Но эле-класс. Но эле-
ментарную ментарную 
первую по-первую по-
мощь я и до этого могла 
оказать. Хотела стать 
врачом, но в итоге – 

архитектор, – отмечает 
участница мастер-класса 

Ольга Бабенко.
АЛЕКСЕЙ ДУБРОВИН

С необходимостью 
проведения сердечно-
лёгочной реанимации 
может столкнуться лю-
бой из нас, если увидит 
человека без сознания 
и дыхания. И, к сожале-
нию, многие не знают, 
как оказывать такую 
первую помощь.

Студентка София Логи-
нова проводит сердечно-
лёгочную реанимацию 
на манекене. Ф
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 Знаменитый актёр, на-
родный артист РФ Валерий 
Баринов рассказал, что 
связывает его с ЮЗАО. 

«Твоим партнёром 
буду я», – сказал 
Рязанов». 
– Валерий Александрович, 
многие годы вижу афиши – Ба-
ринов в киноклубе «Эльдар» 
на Ленинском проспекте. 
А с чего всё начиналось?
– Меня позвал Рязанов. По его 
приглашению я участвовал во 
многих мероприятиях в «Эль-
даре». 

– Как вы познакомились с ним?
– Я у него снимался один раз. 
Мастер увидел меня в спек-
такле «Скрипка Ротшильда», 
и мне позвонила его асси-
стентка: «С вами хочет погово-
рит Эльдар Александрович». 
Я, конечно, обрадовался – ге-
ний Рязанов звонит! «Валера, 
вы не могли бы приехать ко 
мне? Мне надо с вами погово-
рить». А он снимал «Андерсен. 
Жизнь без любви», последний 
свой фильм. Я приехал к нему. 
Рязанов сказал: «Это не по-
тому, что ты гениально игра-
ешь в «Скрипке Ротшильда». 
Но у меня к тебе просьба. Ты 
можешь сыграть гробовщика?» 
Я ответил: «Эльдар Алексан-
дрович, конечно же, могу! Я ни 
разу у вас не снимался». Он 
сказал: «Проблема в том, что 
партнёром твоим буду я». – 
«Ну прекрасно!» – «Нет, ты 
не понимаешь. Я же не умею 
говорить. А там диалог, и до-
вольно большой». Сюжет такой: 
Андерсен, умирая, сказал, 

что ему должны сделать гроб 
с дыркой, чтобы он мог в эту 
дырку посмотреть, кто пришёл 
на похороны. Кто же его любил 
по-настоящему. Он играл вла-
дельца мастерской, а я – гро-
бовщика. Я всё время залезал 
в гроб, чтоб понять – где же 
дырку сделать, чтобы Андерсе-
ну было всё видно? 
На съёмки этой сцены, помню, 
пришла жена Рязанова Эмма. 
Она мне всё говорила: «Валера, 
научи его говорить». Потом я 
пришёл на премьеру, а Рязанов 
говорит: «Я всё вырезал. Тебя 
оставил».  

– Какие мероприятия в «Эль-
даре» вам особенно запомни-
лись?
– У нас был поэтический вечер 
с Ольгой Кабо. Она тогда была 
беременна сыном. Сейчас Витю-
ха уже в школу пошёл. Там есть 
фраза у Оли: «Я надела узкую 

юбку, чтоб казаться 
ещё стройней». Она 
красивая, высокая, 
и вот такой живот 
огромный. Я боялся, 
что начнут смеяться. 
Но никто даже не 
улыбнулся в зале! 
Все сидели и вни-
мательно слушали… 
В антракте к нам при-
шёл Эльдар Алексан-
дрович: «Ребят, хорошо. 
Но мало». – «Так второй 
акт будет, Эльдар Алек-
сандрович!» Он был уже 
очень слаб. Пришёл к нам 

в гримёрку 
с женой. Ког-
да Эмма ушла, 
стал бутер-
броды с кол-
басой в рот 
заталкивать. 
Водителю моему 
Лёшке говорит: 
«Посмотри, не идёт 
она?» Эмма следила 
за его здоровьем, 
а ему нельзя было 
колбасу. Но мы не 
могли ему отказать. 

– Какие у вас впе-
чатления от этого 
концертного зала 
на Ленинском?
– Там очень хоро-
шая атмосфера. 
Уютно. И аура 
Рязанова до сих пор 
есть. 

«Без родной земли 
человек – ничто»
– Валерий Александрович, вы 
постоянно выступаете в Дон-
бассе. Не страшно артисту, 
когда пули свистят?
– На самом деле угрозы в мой 
адрес посыпались давно, когда 
я ещё не ездил в Донбасс. Пом-
ню, в Киеве много лет назад, 
когда шёл сериал «Кадетство», 
меня пригласили на ТВ дать 
интервью, шёл прямой эфир. 
И вот ведущая мне начала 
задавать вопросы в духе: «А по-
чему Россия не любит Украину?» 
Меня это так задело! И я прямо 
в прямом эфире высказался: 
«Да кто вам сказал такое? В уши 
вам тут напели...» 
После этого мне стали звонить 
и угрожать: «Ну что, ты дума-
ешь, мы не знаем, где твоя се-
мья?» Первому мерзавцу тогда 
ответил: «Засранец, если ты 

так Россию ненавидишь, поче-
му по-русски говоришь?»
Пошли письма с угрозами. 
Я понимаю, чего они пытаются 
добиться. Чтобы я испугался 
и прекратил ездить в Донбасс. 

– Но Баринов, вопреки ожида-
ниям шантажирующих угро-
зами в адрес внуков и детей, 
продолжает постоянно ездить 
в Донбасс…
– Да! Я – здоровый мужик, 
не испугаюсь и не перестану 
ездить! 
Недавно я был в Пункте отбора 
на контрактную службу. Меня 

поразило количество 
добровольцев  – в день 
туда приходит 100–150 
человек. И я понимаю, по-
чему многие едут на СВО. 
Они движимы одним 
желанием – хотят отдать 
долг Родине. Многие из 
них люди в возрасте. Это 
на меня произвело силь-

нейшее впечатление. При-
чём некоторые едут по вто-

рому и по третьему разу. Они 
отслужили по контракту срок, 
вернулись, отдохнули и воз-
вращаются снова в зону СВО. 
Понимаете, без родной 
земли человек – ничто. 
Когда ты на чужбине, от ис-
точника своих сил ото-
рван, когда могилу отца не 

можешь навестить – это 
всё грустно. Вспомните, 
как возвращались белые 
офицеры. Как возвращал-
ся генерал-лейтенант Сла-
щёв, активный участник 
Белого движения на Юге 
России в Гражданскую 
войну, – о нём хорошо 
написал Вертинский. 
И в «Беге» Михаила 
Булгакова Слащёв был 
прототипом генерала 
Хлудова. Люди возвра-
щались же не просто 
так из эмиграции. Ну 

не могли они жить за 
границей. Бунин не 
смог вернуться и до 
конца жизни стра-
дал. Рахманинов, 
гениальный ком-

позитор, пианист, был 
богат за границей, выступал 
много. Но он там не написал 
ни одного произведения. Вся 
его гениальная музыка была 
создана в России, где остава-
лась его душа. Поэтому он, хоть 
и был не согласен с советской 
идеологией, посылал деньги 
Советскому Союзу, когда шла 
Великая Отечественная. И Рах-
манинов, и Бунин так до конца 
жизни и были несчастны вдали 
от России.

ОЛЬГА ШАБЛИНСКАЯ 

«В «Эльдаре» – 
особенная атмосфера»
Валерий Баринов многие годы выступает 
в киноклубе на Ленинском проспекте

• Валерий Баринов родился 
в 1945 году в Орловской 
области. 

• В 1968 году окончил 
Высшее театральное 
училище 
им. М. С. Щепкина.
• Трижды женат, двое 
детей. Сын от вто-
рого брака Егор 
Баринов (родился в 
1975 году) – актёр 
театра и кино. Дочь 
от третьего брака 
Александра – теа-
тральный критик. 
• Баринов большой 
любитель футбола, 
болеет за москов-

ский «Локомотив».

ДОСЬЕ

Валерий Александрович в Пункте отбора 
на службу по контракту на ул. Яблочкова.

В роли Наполеона 
в спектакле «Корсикан-
ка» Малого театра. 
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юбку, чтоб казаться 
ещё стройней». Она 
красивая, высокая, 
и вот такой живот 
огромный. Я боялся, 
что начнут смеяться. 
Но никто даже не 
улыбнулся в зале! 
Все сидели и вни-
мательно слушали… 
В антракте к нам при-
шёл Эльдар Алексан-
дрович: «Ребят, хорошо. 
Но мало». – «Так второй 
акт будет, Эльдар Алек-
сандрович!» Он был уже 
очень слаб. Пришёл к нам 

в гримёрку 
с женой. Ког-
да Эмма ушла, 
стал бутер-
броды с кол-
басой в рот 
заталкивать. 
Водителю моему 
Лёшке говорит: 
«Посмотри, не идёт 
она?» Эмма следила 
за его здоровьем, 
а ему нельзя было 
колбасу. Но мы не 
могли ему отказать. 

– Какие у вас впе-– Какие у вас впе-
чатления от этого 
концертного зала 
на Ленинском?на Ленинском?
– Там очень хоро-
шая атмосфера. 
Уютно. И аура 
Рязанова до сих пор 
есть. 

«Без родной земли 
человек – ничто»
– Валерий Александрович, вы – Валерий Александрович, вы 
постоянно выступаете в Дон-постоянно выступаете в Дон-
бассе. Не страшно артисту, бассе. Не страшно артисту, 
когда пули свистят?когда пули свистят?
– На самом деле угрозы в мой 
адрес посыпались давно, когда 
я ещё не ездил в Донбасс. Пом-
ню, в Киеве много лет назад, 
когда шёл сериал «Кадетство», 
меня пригласили на ТВ дать 
интервью, шёл прямой эфир. 
И вот ведущая мне начала 
задавать вопросы в духе: «А по-
чему Россия не любит Украину?» 
Меня это так задело! И я прямо 

так Россию ненавидишь, поче-
му по-русски говоришь?»
Пошли письма с угрозами. 
Я понимаю, чего они пытаются 
добиться. Чтобы я испугался 
и прекратил ездить в Донбасс. 

– Но Баринов, вопреки ожида-– Но Баринов, вопреки ожида-
ниям шантажирующих угро-

поразило количество 
добровольцев  – в день 
туда приходит 100–150 
человек. И я понимаю, по-
чему многие едут на СВО. 
Они движимы одним 
желанием – хотят отдать 
долг Родине. Многие из 
них люди в возрасте. Это 
на меня произвело силь-

нейшее впечатление. При-
чём некоторые едут по вто-

рому и по третьему разу. Они 
отслужили по контракту срок, 
вернулись, отдохнули и воз-
вращаются снова в зону СВО. 
Понимаете, без родной 
земли человек – ничто. 
Когда ты на чужбине, от ис-
точника своих сил ото-
рван, когда могилу отца не 

можешь навестить – это 
всё грустно. Вспомните, 
как возвращались белые 
офицеры. Как возвращал-
ся генерал-лейтенант Сла-
щёв, активный участник 
Белого движения на Юге 
России в Гражданскую 
войну, – о нём хорошо 
написал Вертинский. 
И в «Беге» Михаила 
Булгакова Слащёв был 
прототипом генерала 
Хлудова. Люди возвра-
щались же не просто 
так из эмиграции. Ну 

не могли они жить за 
границей. Бунин не 
смог вернуться и до 
конца жизни стра-
дал. Рахманинов, 
гениальный ком-

позитор, пианист, был 
богат за границей, выступал 
много. Но он там не написал 
ни одного произведения. Вся 
его гениальная музыка была 
создана в России, где остава-
лась его душа. Поэтому он, хоть 

особенная атмосфера»
Валерий Баринов многие годы выступает 
в киноклубе на Ленинском проспекте

• Валерий Баринов родился 
в 1945 году в Орловской 
области. 

• В 1968 году окончил 
Высшее театральное 
училище 
им. М. С. Щепкина.
• Трижды женат, двое 
детей. Сын от вто-
рого брака Егор 
Баринов (родился в 
1975 году) – актёр 
театра и кино. Дочь 
от третьего брака 
Александра – теа-
тральный критик. 
• Баринов большой 
любитель футбола, 
болеет за москов-

ский «Локомотив».

ДОСЬЕ

Валерий 
Баринов – 
один из 
самых 
востре-
бованных 
артистов.

ФОТО GENRIETTA PERYAN/
GLOBALLOOKPRESS.COM
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Дорогие читатели! Наша страничка поможет отвлечь детей от гаджетов. а чтобы было интереснее, решайте головоломки вместе с ребятами! И обязательно 
расскажите нам, понравились ли ребусы вашим детям и что ещё вы хотели бы увидеть на этой странице.

Наши контакты: uzao_readers@aif.ru, 8 (495) 646-57-57.

1. Решите «цветочные примеры».
2. Помогите белочке собрать орехи в лабиринте.
3. Раскрасьте рисунок. Цифрами отмечено, какие 
цвета использовать (1 – жёлтый, 2 – серый, 3 – 
голубой, 4 – коричневый, 5 – зелёный). 
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Есть вопросы, жалобы 
и прЕдложЕния?

пишите: uzao_readers@aif.ru
звоните: +7 (495) 646-57-57

в наше время женщины могут быть 
такими неблагодарными. я приготовил 

одной завтрак в постель, и вместо 
«спасибо» она мне сказала: «кто ты 

такой и что ты делаешь в моём доме?»
◆ ◆ ◆

– всё, пора худеть...
– Это чё это ты так вдруг решила?

– да иду с работы, краем глаза вижу – 
кто-то рядом. пригляделась – а это щёки!

◆ ◆ ◆
самая популярная фраза 
в третьяковской галерее:  

«о! Это же это!..»

заполните пустые клетки цифрами от 1 до 9 
так, чтобы в любой строке по горизонтали 
и по вертикали и в каждом из девяти блоков, 
отделённых жирными линиями, не было двух 
одинаковых цифр. желаем удачи!

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. кем трудилась 
до поступления в театральный вуз на ме-
ланжевом комбинате вера алентова? 
3. научный титул светозара посошкова 
из телефильма «белые одежды». 9. «Ги-
гиенические процедуры» для спирта. 
10. антисептическая трава с болота. 
11. адресат молитв. 15. из чего делают 
самые вкусные и дорогие сорта кофе 
с острова суматра? 16. слово поперёк 
другому. 17. какая из звёзд советского 
кино родила сына Юлия от режиссёра 
иосифа Хейфица? 18. самый большой 
камень среди сокровищ одинокой горы. 
21. «соблюдение приличий». 27. первый 
и пока единственный голландец, вклю-
чённый в зал славы английского фут-
бола. 28. Что превращает зама в бос-
са? 29. Что породило болельщиков? 
31. какое море упомянуто в песне, по-
свящённой подвигу «варяга» и «корей-
ца»? 33. Член космического экипажа. 
34. сковорода из Грузии. 37. скрытый .... 
38. английский исторический сериал «… 

даунтон». 39. кого сыграл олег табаков 
в эпопее «война и мир»? 41. вороватая 
обезьяна из комедии «ночь в музее». 
43. поступок, «не вышедший ростом». 
44. Царь из диснеевского мультика про 
русалочку. 46. «ночная рубашка» смер-
ти. 47. в каком клубе дворецких и камер-
динеров состоит сериальный дживс? 
48. кто передал своё бессмертие про-
метею? 49. судно для перевозки «золо-
того руна». 50. во что боцман свистит?
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. способность участ-
вовать в судьбе других людей. 2. какой 
сокуровский фильм стал последним 
для Галины вишневской? 4. взбодрин 
на завтрак. 5. самый северный порт 
россии. 6. пасхальная еда у иудеев. 
7. Что лишает «дара речи»? 8. алмаз-
ный инструмент. 12. легендарный врач 
римских гладиаторов. 13. первый се-
рийный убийца в сШа. 14. какая звёзд-
ная актриса Голливуда почувствовала 
в леонардо ди каприо «родного брата» 
во время поцелуя на съёмках культо-

вого фильма «титаник»? 17. Цирковой 
ловкач. 19. «певец беатриче». 20. ко-
го из обвиняемых на нюрнбергском 
процессе нацистская верхушка сразу 
объявила предателем? 22. создание 
текста путём комбинирования цитат. 
23. Чемпион по скорости спускания 
денег. 24. основа апломба. 25. Где 
вильгельма завоевателя короновали 
на английский престол? 26. «любая … 
нипочём, если ты нашёл смысл жизни» 
(жизненное наблюдение). 28. какой 
доктор до кишок достаёт? 30. анг-
лийские скачки. 31. Чем фиксируют 
холодец? 32. «письмо» без конверта. 
35. праздник кожаных мехов в древней 
Греции. 36. кто в разговоре с варла-
мом Шаламовым как-то заметил: «я, мо-
жет быть, плохой поэт, но никогда ни 
на кого не донёс»? 40. кого изгоняет 
экзорцист? 42. «тушёнка из сотейника». 
43. какая спортивная империя сдела-
ла «крыло победы» своим логотипом? 
45. деньги «под рукой».

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Чернорабочая. 3. академик. 
9. ректификация. 10. осока. 11. бог. 15. навоз. 16. ан-
тоним. 17. жеймо. 18. аркенстон. 21. такт. 27. бергкамп. 
28. повышение. 29. спорт. 31. жёлтое. 33. бортинже-
нер. 34. тапака. 37. Мотив. 38. аббатство. 39. ростов. 
41. декстер. 43. низость. 44. тритон. 46. саван. 47. 
«Ганимед». 48. Хирон. 49. «арго». 50. дудка.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Человечность. 2. «александра». 
4. кофе. 5. диксон. 6. Маца. 7. кляп. 8. стеклорез. 12. 
Гален. 13. Холмс. 14. уинслет. 17. жонглёр. 19. данте. 
20. Шпеер. 22. копипастинг. 23. Мот. 24. высокомерие. 
25. вестминстер. 26. Фигня. 28. проктолог. 30. дерби. 
31. желатин. 32. открытка. 35. асколии. 36. светлов. 
40. бес. 42. рагу. 43. «найк». 45. нал.

№ 18 (492)

Газета Юго-Западного
административного
округа Москвы

Главный редактор Д. А. Буравчикова
учредитель: Префектура ЮЗАО г. Москвы
издатель: АО «Аргументы и факты»

Генеральный директор
ао «аргументы и факты» Р. Ю. НОВИКОВ
Главный редактор «аиФ» М. Д. ЧКАНИКОВ

Газета зарегистрирована Московским 
региональным управлением регистрации и 
контроля за соблюдением законодательства 
РФ о СМИ Комитета РФ по печати (Москов-
ское региональное управление Комитета РФ 
по печати). Свидетельство № А-0996  
от 10 января 1997 года.
адрес редакции и издателя:
101000, г. Москва, ул. Мясницкая, д. 42
телефон +7 (495) 646-57-57
E-mail: uzao_readers@aif.ru

Распространяется бесплатно
на территории ЮЗАО г. Москвы

дата подписания номера: 02.06.2023
время подписания в печать:
по графику – 19.00, фактическое – 19.00 
дата выхода: 05.06.2023
отпечатано:
ООО «Типография «КомПресс-Москва»  
141407, г. Химки, Нагорное ш., д. 2,  
корп. 9, пом. А 

заказ №2659
тираж 407 400 экз.

по вопросам доставки звоните  
по тел. +7 (495) 646-57-57
E-mail: uzao_readers@aif.ru

по вопросам размещения рекламы
обращайтесь в ооо «русалка-медиа»:
 +7 (495) 933-35-72, +7 (916) 668-14-20

ф
о

то
 g

lo
b

al
lo

o
k

pr
es

s
.c

o
m геомагнитный фон судоку

пн вт ср чт пт сб вс

1

0

2

3

4

5

Прогноз с 5 по 11 июня 
ожидается ровный геомагнитный фон 
с незначительными колебаниями. 
Метеочувствительным людям меры 
профилактики не требуются. 
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